
Ф
от

о:
 Е

ле
на

 Б
он

да
ре

нк
о

Кто рулит?Кто рулит?

КартаРО_00.pdf

Е

Е

Р
ТК Ш

Ч ШЗ М

Ц

Д
З

У

Н

П
СД

С ЦТ
ЧВ

Г

О

О
Р

К
М

Н
П У

АSt
at

us
 C

IT
Y 

po
in

te
rs

АSt
at

us
 R

EG
IO

NS
 p

oi
nt

er
s

Б
Б

В

26
. Н

ек
ли

но
вс

ки
й

14
. К

аг
ал

ьн
иц

ки
й

Зе
рн

ог
ра

д(
12

) г
.

5.
 Б

ок
ов

ск
ий

ТА
ГА

НР
ОГ

 г.

НО
ВО

ЧЕ
РК

АС
СК

 г.

БА
ТА

ЙС
К 

г.

Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

В краю казачьем
   ОФИЦИА ЛЬНО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Председатель Законодательно-
го собрания Ростовской обла-
сти Александр Ищенко совершил 
двухдневную поездку в Шоло-
ховский и Боковский районы на 
Верхнем Дону. Вместе с местны-
ми жителями, своими избирателя-
ми, спикер донского парламента 
заслушал отчеты глав поселений 
о проделанной работе, рассказал 
о текущей деятельности област-
ных депутатов, посетил несколько 
объектов, имеющих важную соци-
альную значимость. Поездка полу-
чилась интересной и насыщенной.

Дети – это счастье
Верхний Дон – особенная терри-

тория. Казачий край, шолоховские 
места, где все буквально дышит 
историей. И все-таки большая 
программа началась с посещения 
многодетной семьи Ходыкиных, 
в которой пятеро детей: четверо 
мальчиков и девочка. Семья – самая 
обычная, трудовая. Отец работает в 
районной поликлинике, мать – в од-
ном из подразделений администра-
ции Шолоховского района. Стар-
ший сын учится в Военно-медицин-
ской академии в Санкт-Петербурге, 
младшему исполнилось два годика. 
Семья не собирается останавли-
ваться на достигнутом: мама снова 
ушла в декретный отпуск, ожида-
ется пополнение.

О том, что дети здесь воспиты-
ваются самым лучшим образом, 
свидетельствуют шкаф и полки, 
набитые почетными грамотами, 
дипломами, спортивными кубками 
и медалями. Ходыкины – посто-
янные участники всяческих куль-
турных, спортивных, обществен-
ных мероприятий. Неоднократно 
поощрялись благодарственными 
письмами, грамотами, дипломами. 
Среди наиболее значимых дости-
жений – победа на зональном этапе 
семейной Спартакиады Дона, пер-
вое место в конкурсе православных 
семей Шахтинской епархии.

– Такие многодетные супруже-
ские пары являются хорошим при-
мером для молодых дончан, осо-
бенно в Год семьи, объявленный 

президентом России Владимиром 
Путиным. В этом уютном доме 
ощущаются теплота и счастье, – от-
метил Александр Ищенко, вручая 
Ходыкиным полезный подарок – 
стиральную машину.

Кстати, в этот день старшему из 
сыновей исполнилось 18 лет.

Александр Ищенко возложил 
цветы к мемориалу «Клятва», 
где установлены большая конная 
скульптура и поклонный крест. 
В 2022 году здесь была проведена 
реконструкция и появилась стена, 
на которой высечены имена 3668 
советских воинов, погибших в боях 
за освобождение Шолоховского 
района в 1942-м.

стр. 3

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Сейчас в донской столице штат 
водителей общественного транс-
порта укомплектован примерно 
наполовину. Дефицита кадров нет 
только на электробусах, сообщи-
ли нашему изданию в мэрии.

Автобусы замерли 
в ожидании

По последним данным ростов-
ского департамента транспорта, де-
фицит водителей составляет около 
47% от фактической потребности. 
Речь идет о 992 специалистах. 
Больше всего – 865 водителей – не 
хватает на автобусных маршрутах. 
Для управления троллейбусами 
и трамваями необходимы 72 и 55 
человек соответственно.

– Дефицита водителей для рабо-
ты на электробусах нет, – сообщила 
«Молоту» начальник управления по 
информационному сопровождению и 
взаимодействию со СМИ ростовской 
администрации Мария Петрова.

Причину такого феномена нашему изданию объяс-
нил главный редактор портала «Ростовский городской 
транспорт» Михаил Кругликов.

– Чтобы водить электробусы, нужна категория D, 
точно так же, как и на обычные автобусы. Когда ис-
кали водителей на них, то в объявлениях значилась 
достаточно высокая зарплата. Кроме того, часть во-
дителей меняет место работы, чтобы ездить на новой 
технике, – уточнил Михаил Кругликов.

В городской администрации считают, что нехватка 
специалистов не связана с определенными маршру-
тами, но и причину кадрового голода не называют.

50+
– Желающих поговорить на эту тему нет, – заявили 

нашему изданию в ООО «Карат».
Аналогичные ответы прозвучали и в других АТП 

города. Согласились на разговор лишь в одной транс-
портной компании, однако собеседник попросил не 
называть его имени, фамилии и должности.

– Сейчас штат укомплектован процентов на 40. Во-
дителей действительно не хватает и это катастрофа! 
Молодежь эти вакансии не привлекают. Во-первых, 
потому что на категорию D нужно еще отучиться. 
Во-вторых, работа действительно сложная, даже на-
пряженная. Не все выдерживают смены по 8–10 часов, 
ямы на дорогах, пробки, невозможность подъехать 
к остановкам, около которых частенько паркуются 
машины, создавая помехи, и даже манеру вождения 
в Ростове, – заявил источник нашего издания в АТП.

Управляя автобусом в коммерческой компании, за 
месяц можно заработать до 90 тысяч рублей. Однако 
и эта зарплата не привлекает молодежь.

– Сейчас нашим водителям в основном 45–50 лет, 
многие и старше, – уточнили в АТП.

Не моложе специалисты и в среднем по городу. Так, 
по данным ростовского департамента транспорта, 
средний возраст водительского состава в донской 
столице – около 50 лет.

– За прошлый год заработная плата водителей в 
муниципальных предприятиях увеличена на 54%: с 
52 тысяч до 80,3 тысячи рублей, – отметила Мария 
Петрова.
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Татьяна Богуш, руководитель  
отдела продаж ростовского  
застройщика

Сейчас на 90% объектов  
жилой недвижимости 
оформляется ипотека
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Ксения Левинцева,  
волонтер

Участники нашей группы  
помогают встретить  
раненых бойцов,  
накормить их, напоить
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Павел Деревянко,  
актер

Таганрог – это мой  
плацдарм  
для пенсии

область
Батайск (2) 
Зерноград (3)
Новочеркасск (7)
Таганрог (7)
Боковский район (3)
Кагальницкий район (5)
Неклиновский район (7)

мир
Афганистан (3)
Вьетнам (4)
Китай (4)
Украина (6)

страна
Республика Татарстан (2) 
Санкт-Петербург (3) 
Тамбовская область (4)
Тула (5)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

Светлана Мананкина, 
заместитель председателя 

Законодательного  
собрания области –  

глава комитета 
по образованию

Вопросы поддержки  Вопросы поддержки  
педагогов – в центре педагогов – в центре 

внимания донских внимания донских 
депутатовдепутатов
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справка

Центр занятости населения Ростова-на-Дону на-
правляет безработных на курсы переподготовки 
водителей на категорию D. Срок обучения состав-
ляет 2–2,5 месяца. На этот период выплачивается 
пособие по безработице. А тем, кто решит стать 
водителям трамваев и троллейбусов, обещают 
стипендию в размере 15 тысяч рублей. Однако 
на эти специальности нужно учиться полгода.
За последний год общее число обучающихся 
на категорию D уменьшилось примерно на 10%, 
рассказали «Молоту» в сети автошкол.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Развивать территории комплексно
Строительство жилья без планирования объектов социальной направ-
ленности исключается. Таков был основной лейтмотив совещания по 
развитию инфраструктуры образования, которое губернатор Василий 
Голубев провел в Батайске. За последние пять лет на Дону введе-
ны в эксплуатацию 50 детских садов и 32 школы. В этом году продол-
жается строительство 20 образовательных организаций, запланиро-
ван капитальный ремонт 171 объекта. Согласно инвентаризации, в Рос-
товской области 428 объектов образования требуют комплексного ка-
питального ремонта и еще около 1000 – выборочного (окна, кровля 
и проч.). Министерством образования определен план ремонтных ра-
бот, он включает более 2000 различных мероприятий. Был рассмотрен 
и ход строительства и ремонта объектов образования, которые необ-
ходимо завершить до конца года.

В лидерах
Ростовская область и Республика Татарстан стали лиде-
рами промежуточного  рейтинга национального проекта 
«Производительность труда» за 2023 год. В группу лиде-
ров рейтинга нацпроекта вошли 23 субъекта РФ.
– Новость хорошая. Но более важным считаю те конкрет-
ные результаты, которые получают донские производи-
тели от участия в нацпроекте, – подчеркнул губерна-
тор Василий Голубев. – На Дону к проекту присоедини-
лись 182 ведущих предприятия, на которых заняты  почти 
54 тысячи человек. По итогам реализации бережливых 
проектов предприятия-участники нацпроекта увеличили 
выработку в среднем на 31%.
Рейтинг составило Минэкономразвития совместно с Фе-
деральным центром компетенций.2
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СОБЫТИЯ

Чрезвычайная 
ситуация

По словам губернатора Ростов-
ской области Василия Голубева, 
вследствие непогоды зафикси-
ровано отключение 397 линий 
электропередачи и около 2000 
подстанций в 235 населенных 
пунктах.

Стихия затронула системы 
жизнеобеспечения в 23 городах и 
районах. Наиболее напряженная 
ситуация сложилась в семи из 
них. К понедельнику для 115 ты-
сяч человек электроснабжение 
уже восстановлено, но пока оста-
ются без электричества около 
145 тысяч человек. На аварийных 
объектах задействовано более 
130 бригад, в том числе из других 
регионов страны. В течение дня 
их число будет увеличено. Еще 
почти 70 бригад восстанавливают 
работу систем тепло- и водоснаб-
жения. В воскресенье без тепла 
и воды в области оставались 
почти 174,5 тысячи человек, на 
утро понедельника, 12 февраля 
– 53,5 тысячи.

В девяти городах и районах 
области на дистанционное обуче-
ние переведены ученики 78 школ. 
В 16 муниципалитетах закрыты 
142 детских сада.

Энергетиками уже восстанов-
лены более 150 объектов электро-
снабжения. Наиболее пострадали 
от стихии Шахты, Красносу-
линский, Белока литвинский, 
Усть-Донецкий, Волгодонский, 
Константиновский и Цимлян-
ский районы. Также непогода 
настигла Семикаракорский, Ду-
бовский, Октябрьский, Морозов-
ский, Каменский, Заветинский и 
другие районы области.

Родительская слава
Указом президента РФ семья 

Лягушиных из Ростова-на-До-
ну награждена медалью ордена 
«Родительская слава».

Сергей Николаевич руководит 
в семье финансами и хозяйством. 
Он пенсионер МВД, ветеран тру-
да, ветеран боевых действий в 
составе Внутренних войск Ми-
нистерства внутренних дел Рос-
сийской Федерации. Сейчас его 
работа связана с транспортной 
безопасностью.

Светлана Васильевна занима-
ется воспитанием детей, поддер-
живает их творческое развитие, 
проявляет постоянную заинте-
ресованность в их учебе.

Двое старших детей уже ра-
ботают, еще двое продолжают 
учебу.

– За заслуги в укреплении ин-
ститута семьи и воспитании де-
тей 10 семей региона награждены 
орденом «Родительская слава» 
и еще шесть – медалью ордена 
«Родительская слава», – отметил 
замгубернатора Ростовской обла-
сти Андрей Пучков.

Учились НКО
82 некоммерческие организа-

ции Ростовской области приня-
ли участие в онлайн-семинаре, 
обсудив вопросы развития не-
коммерческого сектора, в том 
числе грантовую поддержку 
НКО, реализацию антикорруп-
ционных проектов, новации в на-
логообложении, предоставление 
отчетности некоммерческими 
организациями.

Организаторы мероприятия – 
Общественный центр социальных 
инициатив при поддержке ми-
нистерства региональной поли-
тики и массовых коммуникаций 
Ростовской области, управления 
Федеральной налоговой службы 
по Ростовской области, Главно-
го управления Министерства 
юстиции по Ростовской области, 
Общественной палаты Ростовской 
области.

Пе р в ы й  з а м п р е д с е д а т е л я 
Общественной палаты Ростовской 
области Юрий Зерщиков напом-
нил, что прием заявок конкурсов 
Фонда президентских грантов в 
2024 году заканчивается 15 марта 
текущего года.

Обидеть педагога 
может каждый

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Как защитить учителя от гру-
бого порой поведения уче-
ников и их родителей? Что 

вправе применить администрация 
школы для этой защиты? И что го-
ворит об этом законодательство?

Ситуация обострилась до того, 
что этой теме были посвящены 
поручения президента РФ по ито-
гам заседания Совета по развитию 
гражданского общества и правам 
человека. Тема защиты престижа 
педагога обсуждалась на эксперт-
ной площадке в ростовской школе 
№ 60 депутатами Законодательного 
собрания области, директорами 
школ, представителями Ростовской 
областной организации профсоюза 
работников народного образования 
и науки.

Что думает глава страны
Поручение президента РФ зву-

чит так: «Правительству Рос-
сийской Федерации совместно с 
Советом при президенте РФ по 
развитию гражданского общества 
и правам человека подготовить и 
представить предложения по реа-
лизации правовых механизмов 
обеспечения чести, репутации и 
достоинства педагогических ра-
ботников, в том числе с учетом 
распространения и публичной 
оценки информации о них в со-
циальных сетях и с использова-
нием современных информаци-
онно-коммуникационных техно-
логий. Срок исполнения – 1 июля 
2024 года».

Мнение законодателей
По словам депутата Госдумы 

восьмого созыва, члена комитета 
по образованию Ларисы Тутовой, 
тема повышения престижа учите-
ля – одна из самых актуальных. В 
конце 2023 года принят важный 
закон, посвященный статусу педа-
гога, где впервые законодательно 
защищены его честь и достоинство. 
Существовало даже такое понятие, 
как «ученикоцентричность», но 
все участники образовательного 
процесса должны быть в равных 
правах, чему и посвящен закон.

Одна из мер – запрет использо-
вания телефона на уроках. Когда в 
систему образования вернули вос-
питательный компонент, сказала 
Лариса Тутова, и убрали такое по-
нятие, как «услуга», это тоже, на ее 
взгляд, способствовало поднятию 
престижа профессии. Ведь кроме 
передачи знаний миссия учителя 
– передать и те ценности, которые 
присущи российскому обществу.

Конечно, речь идет и о дебюро-
кратизации работы учителя: на 
федеральном уровне закреплены 
пять документов, которые учителя 
должны сдавать в качестве отчета. 

При этом нужно доработать ме-
ханизм обращения педагога в 
комиссию по урегулированию 
споров, которая должна работать 
в каждой школе. Устав школы, 
порядок поведения учеников 
должны быть едиными для всех, 
и с ними в обязательном поряд-
ке должны быть ознакомлены 
родители.

Директор школы № 60 Алек-
сандр Вихтоденко рассказал, 
как в течение года они шли к за-
прету пользования мобильными 
телефонами на уроке. В одном из 
классов довелось увидеть ящичек 
с ячейками и надписью «Сдай 
мобильный и учись спокойно!»

Председатель Ростовской об-
ластной организации профсоюза 
работников народного образо-
вания и науки Владимир Гайво-
ронский считает, что представи-
тели профсоюза должны войти 
в комиссию по урегулированию 
споров, представляя интересы 
учителя. Он также уверен, что в 
закон нужно внести изменения 
– добавить наказания за оскорб-
ление учителя (и словом, и дей-
ствием), потому что это вовсе не 
мелкое хулиганство, как, скажем, 
ругань с продавцом на рынке.
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   Ученики «космического класса» школы № 60 Антон и Богдан демонстрируют депутатам снимок, 
полученный из космоса

Узнать  
из первых уст

   ВЫБОРЫ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В донском регионе члены 
участковых избирательных 
комиссий как раз сейчас 
проходят обучение, гото-
вясь к участию в проекте 
«ИнформУИК».

О масштабном начина-
нии «ИнформУИК» «Мо-
лот» уже расска зыва л. 
Напомним, с 17 февраля 
по 7 марта будет проходить 
адресное информирова-
ние жителей Ростовской 
области о предстоящих 
выборах президента РФ. 
Эта миссия возложена на 
членов участковых избира-
тельных комиссий (УИК), 
они будут совершать подо-
мовые и поквартирные об-
ходы. В Ростовской обла-
сти как раз сейчас идет их 
обучение: они знакомятся 
с нюансами мобильного 
п ри ложени я «Информ-
УИК», осваивают навыки 
эффективной коммуника-
ции. Обучением на Дону 
охватят 10 тысяч членов 
избирательных комиссий.

Важно, что информато-
ров смогут легко узнать. У 
них будут накидка с сим-
воликой президентских 
выборов и бейдж с печатью 
участковой комиссии.

– Члены участковых из-
бирательных комиссий 
расскаж у т дон чанам о 
п редстоящих выборах, 
уточнят некоторые данные 
для списков избирателей, 
напомнят о возможных 
способах голосовани я, 
проинформируют о дате, 
времени и месте голосо-
вания. Также они предо-
ставят информационные 
материалы, – пояснил зам-

   АКЦЕНТЫ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Четыре кандидата
 В бюллетенях для голосования на выборах прези-
дента России будут фамилии четырех кандидатов: 
Владимира Путина, кандидата от ЛДПР Леонида 
Слуцкого, кандидата от «Новых людей» Владислава 
Даванкова и кандидата от КПРФ Николая Харито-
нова. 

Остальные претенденты на участие в выборах не 
смогли справиться со сбором подписей: ЦИК, руковод-
ствуясь законом, отказала в регистрации Раде Русских 
и Анатолию Баташеву, которые не собрали необходи-
мое количество подписей, а также Сергею Малинко-
вичу и Борису Надеждину, в чьих подписных листах 
выявлено слишком много нарушений. При этом ЦИК 
подробно объяснила и показала эти нарушения – Борис 
Надеждин был вынужден признать, что они действи-
тельно допущены его штабом и претензий к Централь-
ной избирательной комиссии у него нет.

Теперь, когда окончательный список кандидатов 
известен, а лидерство Владимира Путина неоспори-
мо, основной интригой кампании становится кандидат, 
который по результатам голосования займет второе 
место.

Стратегическое партнерство
 Состоялся обстоятельный телефонный разговор 
Владимира Путина с председателем КНР Си Цзинь-
пином. 

Вновь констатировано, что добрососедские связи 
между нашими странами находятся на беспрецедент-
но высоком уровне. Двусторонний товарооборот на 
год раньше установленного лидерами целевого срока 
преодолел отметку в 200 млрд долларов и вышел на 
рекордный показатель – 227,7 млрд долларов. С обеих 
сторон подтверждена готовность наращивать внешне-
политическую координацию в рамках различных мно-
госторонних структур, в частности, в ООН, БРИКС, 
Шанхайской организации сотрудничества.

Экология – это жизнь
 На выставке «Россия» прошел тематический день 
экологии. 

Для комплексного улучшения экологической обста-
новки, повышения качества жизни и здоровья россиян 
в 2019 году по решению президента страны стартовал 
национальный проект «Экология». За время его реа-
лизации в России ликвидировали 128 несанкциониро-
ванных свалок в границах городов, что положительно 
повлияло на жизнь более 11,132 млн человек. В 2023 
году с карты страны исчезли 70 полигонов. На месте 
бывших свалок устанавливают защитные экраны и 
системы дегазации, а позже территории засеивают 
многолетними травами.

У России свой путь

министра региональной 
политики и массовых ком-
муникаций Ростовской 
области Сергей Тюрин. 
– Прошу жителей региона 
с пониманием и доверием 
отнестись к работе обход-
чиков.

Как акцентировал руко-
водитель проектной дея-
тельности мультимедий-
ного парка «Россия – моя 
история» Антон Рябчев-
ский, проект «Информ-
УИК» помогает избирате-
лям познакомиться со все-
ми аспектами выборного 
процесса.

– Особенно же «Информ-
УИК» может быть поле-
зен для граждан, которые 
недавно поменяли место 
жительства и еще не об-
ладают информацией о 
месте расположения изби-
рательных участков, – по-
яснил он.

– Не надо думать, что 
члены УИК – это какие-
то другие люди, с другой 
планеты. Они такие же, 
как и мы, – учителя, ра-
ботники соцсферы, бюд-
жетники. Люди честные, 
порядочные. Только по-
мимо основных обязанно-
стей они еще и выполняют 
функции организаторов 
выборов. Им необходимо 
помочь, научить, уберечь 
от ошибочных действий. 
Кроме того, мы говорим о 
клиентоцентричности. О 
внимательности, вежливо-
сти, доброжелательности к 
избирателю. Безусловно, и 
основным навыкам комму-
никации членов УИК тоже 
нужно учить, – отметил 
завкафедрой социологии 
Южно-Российского инсти-
тута управления РАНХиГС 
Роман Овчаренко.

Выборы президента РФ 
пройдут с 15 по 17 марта.

Но этот закон исполняется далеко 
не всегда и не везде.

Как считает Светлана Манан-
кина, зампредседателя Законо-
дательного собрания области 
– председатель комитета ЗС РО 
по образованию, на примере 
школы № 60 все увидели, какие 
возможности для роста могут 
быть у учеников и с каким энту-
зиазмом работают здесь учителя. 
Это отличный пример развития 
инфраструктуры образования, но 
матчасть в школе не самое глав-
ное. Главное – это педагогический 
коллектив, и вопросы поддержки 
педагогов – в центре внимания 
донских депутатов. Мы работаем, 
заявила Светлана Александровна, 
над законом «О молодых специа-
листах», который среди прочего 
направлен и на решение кадрово-
го вопроса в донском образовании 
и здравоохранении. А отталкива-
ет молодых учителей от работы 
в школе следующее: небольшая 
заработная плата при высокой бю-
рократической нагрузке. Третья 
причина – конфликтные ситуации 
с детьми и родителями.

В ходе дискуссии Светлана Ма-
нанкина привела цифры: опрос 
20 650 российских педагогов 
говорит о том, что 22% из них 
столкнулись с травлей, причем 
59% с психологической и 41% 
с вербальной. Итоги онлайн- 
опроса, проведенного депутатом, 
говорят о таких предлагаемых 
дисциплинарных мерах: 56% – за 
общественно-полезные работы; 
33% – за штраф родителям; 23% 
– за сеансы с психологом; 16% – 
за перевод на платное обучение 
и так далее.

Одна из участниц дискуссии, 
начальник управления образова-
ния Ростова-на-Дону Виктория 
Чернышова напомнила , что 
юристов в школах нет, так что 
заниматься поисками норматив-
ных актов, которые помогли бы в 
конфликтных ситуациях, некому. 
Да и локальных (школьных) нор-
мативных актов не хватает. От-
числить ребенка из школы невоз-
можно, поскольку приструнить 
такого нарушителя дисциплины 
семья зачастую не может. И куда 
он денется?..

Участники экспертной площад-
ки пришли к выводу, что в таких 
случаях можно помочь вовлече-
нием подростка в полезную об-
щественную работу.

Так считают 
администраторы

Министр общего и профессио-
нального образования области 
Тамара Шевченко уверена, что 
существующих мер – выговора, 
предупреждения и исключения 
из школы – более чем достаточно. 
Тем более что до девятого класса 
Конституция защищает ученика 
от исключения (общее образо-
вание должны получить все).  

факт

За 12 лет ни один педагог 
в Ростове-на-Дону не получил 
звание заслуженного учителя 
России, так как для этого нуж-
но иметь учеников – победите-
лей международных олимпи-
ад. Участие педагога в воспи-
тании ученика до последнего 
времени во внимание не при-
нималось.

Зарплата
И все-таки ничто не оскорбляет 

учителя так, как низкая оплата 
его труда. Владимир Гайворон-
ский привел примеры с прислан-
ными ему расчетными листками 
по зарплате: 19 тысяч рублей, 
23 тысячи, 25 тысяч… И это у 
учителей, которые проработали 
в школе не один десяток лет.

Светлана Мананкина привела 
фразу одного из своих оппонен-
тов: мол, уволить всех чиновни-
ков, тогда хватит средств повы-
сить зарплату учителям. Свет-
лана Александровна занялась 
подсчетами и выяснила, что если 
закрыть все областные министер-
ства, то сэкономленных денег 
хватит на увеличение зарплаты 
всем учителям лишь на 5%. Так 
что, сказала депутат, это долж-
но быть решение федерального 
уровня. Будем над этим работать.

– Будем работать и над изме-
нением потребительского отно-
шения к образованию, – добавил 
Владимир Гайворонский.



ТРЕНДЫ
Вторник, 13 февраля 2024 года

№10 (26643)
WWW.MOLOTRO.RU

3

И полетим, и поедем
   СОЦИУМ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Когда удастся нормализовать 
водо снабжение в Зернограде? 
Что ждет пригородный авто-
вокзал донской столицы?  
Какова в регионе ситуация  
с заболеваемостью ковидом, 
гриппом и корью?

Эти и многие другие вопросы 
оказались во главе угла на боль-
шой ежегодной пресс-конференции 
губернатора Ростовской области 
Василия Голубева. Этот большой 
разговор – традиционно среди цен-
тральных событий февральской 
новостной повестки в регионе.

На этот раз аккредитовались 116 
представителей федеральных, об-
ластных и муниципальных СМИ. 
Непосредственно в студии телека-
нала «ДОН 24» собрались около по-
лусотни журналистов, остальные 
могли следить за происходящим 
и задавать вопросы главе региона 
благодаря формату видео-конфе-
ренц-связи из студий в городах и 
районах области.

На этот раз общение растянулось 
на три часа.

«Зерноградцы натерпелись»
В общей сложности губернатор 

ответил более чем на 50 вопро-
сов. Стоит отметить, что каждый 
участник пресс-конференции 
идет сюда, надеясь прежде всего 
задать свои вопросы. К экзоти-
ческим способам обратить на 
себя внимание представители 
донских СМИ, как правило, не 
прибегают. Да и большой необ-
ходимости в этом нет: общение 
с журналистами длится очень 
долго, и глава региона старает-
ся дать высказаться каждому. 
А уж если представитель СМИ 
настырно тянет руку всякий раз, 
когда воцаряется небольшая пау-
за, то это почти 100-процентная 
гарантия того, что обратить на 
себя внимание и спросить об 
интересующем удастся. На этот 
раз лишь представители одной 
медиагруппы пытались обратить 
на себя внимание посредством 
специальных табличек, остальные 
просто поднимали руки.

Автор этих строк решила озву-
чить вопрос, совершенно точно 
вошедший в топ-3 чаяний читате-
лей «Молота» по итогам 2023 года. 
Я обратила внимание на пробле-
му водоснабжения в Зерно граде. 

Жители города измучены порыва-
ми и авариями на водоводе, неред-
ко «любуются» сухими кранами, 
либо вода течет лишь тонкой 
струйкой. В соцсетях звучат горь-
кие недоумения, мол, неужели 
Зерноград находится в пустыне, 
раз у нас так плохо с водой?

В ответ глава региона сообщил, 
что взял вопрос восстановления 
бесперебойного водоснабжения в 
Зернограде под личный контроль.

– Есть претензии в том числе к 
администрации Зерноградского 
городского поселения, они очень 
долго раскачивались, долго вы-
ходили на принятие решения, 
постоянно пребывали в каких-то 
спорах, обсуждали какие-то идеи. 
А ведь во главе угла должны быть 
люди, вот главная идея, – конста-
тировал губернатор.

Также глава региона сообщил, 
что на сегодняшний день уже от-
ремонтировано 4,9 км водовода. 
В этом году приведут в порядок 
участок протяженностью 7 км.

– Мне известно, что у исполни-
теля работ есть проблемы, но мне 
известно и другое: он работы не 
остановил, – сказал губернатор.

Он отметил, что весной приедет 
в Зерноград, чтобы посмотреть, 
как идет процесс.

– Буду сопровождать эту тему. 
Зерноградцы действительно на-
терпелись, – подытожил Василий 
Голубев.

Отвеча я на д ру гой воп рос 
«Молота», касающийся недавне-
го фурора ростовской команды 
«Флэш-Рояль», губернатор под-
черкнул, что регион будет под-
держивать донских кавээнщиков, 
добивающихся успеха.

Вакцина в зоне доступа
Подняты были и вопросы, ка-

сающиеся эпидситуации в регио-
не, распространения вирусных 
заболеваний. Глава региона отме-
тил, что заболеваемость ковидом 
на Дону явно идет на спад, в по-
следнее время нет и случаев смер-
ти от гриппа. Однако ситуация с 
заболеваемостью корью остается 
напряженной: в 2023 году было 
зафиксировано 375 случаев.

– В 98% случаев заболевшие 
корью не были привиты, – конста-
тировал глава региона, добавив, 
что за счет областного бюджета 
было закуплено 16 тысяч доз 
вакцин от кори, и еще 5000 доз 
находится в запасе. – Мне извест-
но, что мы получим помощь и на 
федеральном уровне. Мы каждый 
день следим за ситуацией. Она 
беспокоит, но мы обеспечим жи-
телей достаточным количеством 
препаратов. Однозначно помога-
ет в решении задач и областной 
инфекционный центр, – подчерк-
нул губернатор.

Нужен новый мост
С р е д и  т е м ,  п од н я т ы х  н а 

пресс-конференции, было и со-
стояние дорог, а также претензии 
к их ремонту; вопросы, связан-
ные с подтоплением населенных 
пунктов; крупные инвестпроек-
ты; решение проблем в сфере пас-
сажирского транспорта. Что каса-
ется последнего, один из вопро-
сов касался деталей масштабного 
проекта скоростного ростовского 
трамвая. Как отметил Василий 
Голубев, этот проект чрезвы-
чайно дорогой, его общая стои-
мость превышает 60 млрд рублей.  

И одновременно он технологиче-
ски очень сложный. Губернатор 
пояснил, что для движения трам-
вая на проспекте Стачки, по всей 
видимости, придется строить 
мост. На городских улицах для 
вагонов целесообразно создать 
выделенные полосы, но это тоже 
непросто. А трамваи не должны 
создавать пробок и помех для 
движения другого транспорта.

– Есть и участки дорог, по ко-
торым будет проходить трамвай, 
где требуется полная замена всех 
коммуникаций. Это серьезное 
удорожание. Есть и предложе-
ние возводить эстакады, чтобы 
убрать трамвай с проезжей час-
ти. Вот такая серьезная и боль-
шая задача. Наш проект – круп-
нейший в России, он дороже, чем 
проект аэропорта. Поэтому очень 
важно не ошибиться в начале 
пути, – подчеркнул губернатор.

Затронули и тему запуска в 
Ростове центрального автовок-
зала. После этого пригородный 
автовокзал перестанет функцио-
нировать в нынешнем виде.

– Совершенно точно приго-
родный вокзал в том формате, 
который есть сейчас, работать 
не будет. Но это не значит, что 
он вообще не сможет функцио-
нировать с учетом строительства 
нового вокзала. Тот, кто владеет 
этим объектом, предложит нам, 
что там может быть: торговый 
или развлекательный комплекс, 
какое-то негрязное производ-
ство. Все это возможно, – сказал 
Василий Голубев.

Живо интересовала журна-
листов и тематика, связанная с 
разработкой и выпуском на Дону 
беспилотников. Начать произво-
дить их в нашем регионе намече-
но уже в этом году. Одновремен-
но планируется и организовать 
научно-производственный центр 
по разработке таких аппаратов.

– Мы обсуждали планы о со-
здании подобного центра. Речь 
может идти не только о беспи-
лотных летательных аппаратах, 
это ведь и комбайны, и робото-
техника. Мы действительно хо-
тели бы иметь такой кластер в 
регионе, – резюмировал Василий 
Голубев.

В краю казачьем
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Добрые дела
Выступая во дворце культуры 

«Вешенском», спикер донского 
парламента поблагодарил жителей 
Шолоховского района за активное 
участие в реализации проектов по 
программе «Сделаем вместе!», ко-
торая проводится по инициативе 
губернатора Василия Голубева. 
В прошлом году в районе вопло-
щены в жизнь четыре таких про-
екта, еще четыре намечены на год 
наступивший.

Список добрых дел, которые 
сделаны за прошлый год, очень 
длинен. По наказам избирателей 
средства областного бюджета были 
задействованы при ремонте зданий 
школ и детских садов, строитель-
стве распределительных газопро-
водов, благоустройстве общест-
венных пространств. В хуторе Кру-
жилинском появились модульные 
здания врачебной амбулатории. В 
станице Вешенской благоустроены 
центральный пляж и набережная 
на берегу Дона, приобретено обо-
рудование в районную больницу.

Из регионального бюджета на 
развитие Шолоховского района 
в ближайшие три года будет на-
правлено более 2 млрд рублей. 
Около 800 млн рублей заложено 
на реконструкцию и развитие сис-
темы водоснабжения в станице 
Вешенской. 134 млн рублей пойдет 
на установку модульного здания 
педиатрического отделения Шо-
лоховской центральной районной 
больницы и 99 млн рублей – на 
создание в районе новой пожарной 
части. Отдельный наказ избира-
телей – строительство мостового 
перехода в Дударевском сельском 

поселении. В облбюджет заложена 
и эта строка – 66 млн рублей.

– В мае 2025 года предстоит 
празднование 120-й годовщины 
со дня рождения нашего великого 
земляка Михаила Александровича 
Шолохова. К этому юбилею ста-
ница Вешенская должна прийти 
похорошевшей. И самое главное, 
должно улучшиться качество 
жизни самих вешенцев, – отметил 
Александр Ищенко.

В хуторе Калининском пред-
седатель Законодательного соб-
рания посетил центр помощи 
детям, оставшимся без попечения 
родителей. Сегодня здесь живут 
пятеро воспитанников, попавших 
в сложные жизненные обстоятель-
ства. Им оказывается необходимая 
психологическая поддержка. В 
центре создана школа принимаю-
щих родителей, где могут пройти 
необходимую подготовку семьи, 
желающие усыновить или взять 
ребенка под опеку.

Александр Ищенко пообщался с 
педагогами и воспитанниками цен-
тра, расспросил, что требуется для 
того, чтобы дети чувствовали себя 
в этих стенах комфортно. Выпол-
нение запросов пообещал держать 
под личным контролем.

Имени Шолохова
Второй день был посвящен Бо-

ковскому району и начался с по-
сещения школы имени Михаила 
Шолохова в станице Каргинской. 
Писатель передал полученную им 
Ленинскую премию на строитель-
ство этого большого красивого 
здания. А сегодня кабинеты, учеб-
ные классы, актовый зал оснаще-
ны прекрасным оборудованием, 

закупленным за счет областных 
средств. Каргинской школе, как 
отметил Александр Ищенко, могли 
бы позавидовать иные столичные 
учебные учреждения. А школьный 
музей, где собраны предметы быта 
донских казаков, вызывает настоя-
щее восхищение. Здесь собраны 
и с любовью хранятся поистине 
уникальные экспонаты.

В этой поездке акценты были 
сделаны на системе образования. 
В станице Боковской Александр 
Ищенко поучаствовал в церемонии 
приведения к присяге пятикласс-
ников, встающих в ряды «Юнар-
мии». В районную библиотеку, 
которая переехала в новое совре-
менное здание, была передана пар-
тия детских книг.

Донской спикер также посетил 
одного из старейших жителей 
Боковского района – 99-летнего 
участника Великой Отечествен-
ной войны Николая Павловича 

Шпинева. Донской казак, уроженец 
Боковской, прошел фронтовыми 
дорогами и получил тяжелое ране-
ние в боях с националистами на За-
падной Украине. Потерял ногу, но 
все равно остался в строю. Ветеран 
с тревогой следит за событиями, 
происходящими в мире. Выражает 
поддержку нашим бойцам, выпол-
няющим задачи в ходе СВО.

– Боковский район – один из от-
даленных от областного центра, но 
он развивается интенсивно. Здесь 
живут замечательные трудолюби-
вые люди. В прошлом году здесь 
был собран рекордный по региону 
урожай. Областные власти отдают 
должное усилиям селян, и поэтому 
обязательно будет продолжаться 
всяческая поддержка – в строи-
тельстве дорог, социальных объ-
ектов, благоустройстве. Мы любим 
свой донской край, и он отвечает 
нам взаимностью, – подчеркнул 
Александр Ищенко.

Возвращение  
«из-за речки»

Северный ориентир 
для южного бюджета

   ПАМЯТНЫЕ Д АТЫ

А лександр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media, фото: памятные-даты.рф

15 февраля – памятная дата России. День памяти о военнослужа-
щих, исполнявших служебный долг за пределами Отечества. В этот 
день в 1989 году советские войска были выведены из Афганистана.

«За речкой» – именно так называли в 1980-х годах далекую 
страну, в которой выполняли свой интернациональный долг и 
гибли наши соотечественники – граждане СССР.

На выводе советских войск настоял генеральный секретарь 
ЦК КПСС Михаил Горбачев, сделав официальное заявление в 
марте 1988 года. В высшем военно-политическом руководстве 
советского государства эту точку зрения разделяли далеко не 
все. Однако 14 апреля 1988 года были заключены Женевские 
соглашения о политическом урегулировании положения вокруг 
Афганистана. Документ подписывали правительства Афгани-
стана и Пакистана при участии СССР и США в качестве гаран-
тов. Однако фактически речь шла о выводе советских войск. 
США и Пакистан должны были прекратить поддерживать мод-
жахедов.

Вывод 40-й армии начался 15 мая 1988 года и завершился 15 
февраля 1989-го. Последними Афганистан покинули команду-
ющий армией генерал-лейтенант Борис Громов и пограничные 
отряды прикрытия.

В октябре 1991 года советское руководство приняло решение 
прекратить военную помощь афганскому правительству. В апре-
ле 1992-го режим Наджибуллы пал, сам он был убит. В ноябре 
1994-го власть в стране захватило радикальное исламское дви-
жение «Талибан». Талибы заняли Кабул и провозгласили Ислам-
ский Эмират Афганистан.

По данным Минобороны, на территории Афганистана прошли 
военную службу 620 тысяч советских военнослужащих. Афган-
ская война продолжалась 2238 дней. Она забрала жизни 15 051 
гражданина СССР – бойцов, солдат и офицеров, сполна отдав-
ших свой интернациональный долг. Еще 53,7 тысячи были ране-
ны, 417 пропали без вести.

Свыше 200 тысяч военнослужащих были награждены ордена-
ми и медалями. Из них 86 за проявленные мужество и героизм 
было присвоено звание Героя Советского Союза (25 – посмерт-
но). По официальным данным, в боях были потеряны 147 танков, 
118 самолетов, 333 вертолета, 1314 бронемашин и 433 артилле-
рийские системы.

В «Книге памяти» Ростовской области – 257 фамилий погиб-
ших, пропали без вести семь человек. 396 получили ранения, 
174 из них остались инвалидами.

В донской столице находятся два мемориала воинам-афган-
цам: один памятник на пересечении проспекта Стачки и улицы 
Зорге, второй – на бульваре Комарова, 28. Возле них каждый год 
15 февраля проводятся памятные церемонии с воинскими поче-
стями. На черный гранит кладут алые гвоздики.

   СОТРУДНИЧЕСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

Донские парламентарии обсудили с коллегами из Северной столи-
цы особенности формирования бюджета. Это новый формат взаи-
модействия с парламентами других регионов.

Бюджет Санкт-Петербурга гораздо больше – 1,337 трлн руб-
лей, и представители бюджетно-финансового комитета Зак-
собрания Северной столицы рассказали, как идет финансовое 
планирование.

– Нам было интересно узнать, как формируются доходная и 
расходная части бюджета.  Кроме того, было важно посмотреть 
саму методику принятия проекта бюджета и бюджета в целом, 
– сказал первый заместитель председателя Законодательного 
собрания Ростовской области – председатель комитета донского 
парламента по бюджету Андрей Харченко.

Как он отметил, в Санкт-Петербурге исторически сложился 
высочайший уровень правовой законотворческой культуры, и 
для более качественной работы над главным финансовым доку-
ментом Ростовской области было бы не лишним перенять опыт 
парламентариев Северной столицы.

– Наше взаимодействие показало эффективность совместной 
работы, и мы приняли решение о более тесном сотрудничестве 
как с парламентом Санкт-Петербурга, так и с другими регио-
нальными парламентами, – подчеркнул Андрей Харченко.

Напомним, соглашение о сотрудничестве законодателей Рос-
товской области и Санкт-Петербурга было подписано в июне 
2009 года. В 2022-м соглашение было обновлено.

   Последние солдаты советских войск пересекают афгано-
советскую границу по «Мосту Дружбы» через реку Амударью 
(15 февраля 1989 года)

Услуги для самозанятых
Ростовский регион является одним из лидеров по количеству самозанятых: их в области свыше 278 тысяч 
человек. Бесплатные и льготные услуги предоставляются благодаря  региональному проекту Ростовской  
области «Создание благоприятных условий для осуществления деятельности самозанятыми гражданами» 
нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство». Поддержка при содействии минэкономразвития  
региона идет в формате «одного окна» на площадках центров «Мой бизнес», открытых в семи муниципали-
тетах по инициативе губернатора Василия Голубева.
– За годы нацпроекта оказано более 1800 бесплатных услуг по продвижению продукции и услуг само-
занятых граждан, – рассказала Яна Куринова, директор Ростовского регионального агентства поддерж-
ки предпринимательства – управляющей организации центров «Мой бизнес» Ростовской области.  
– Помимо финансирования основным запросом самозанятых является продвижение товаров и услуг,  
в том числе на маркетплейсах. В 2023 году самозанятым стали доступны такие меры поддержки, как созда-
ние интернет-визитки, продвижение в «Яндекс.Директ», оформление витрины.
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   В числе других мероприятий Александр Ищенко возложил цветы 
к мемориалу «Клятва»  в станице Вешенской

   Задать вопросы главе региона можно было как в студии телеканала 
«ДОН 24», так и с помощью видеосвязи – непосредственно из горо-
дов и районов области

факт

Объем валового региональ-
ного продукта, по предвари-
тельным оценкам, превысит 
2,3 трлн рублей, и это больше 
уровня 2022 года. Такие дан-
ные привел Василий Голубев.
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https://www.donland.ru/activity/2549/


новости

с Еленой
Бондаренко

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Никакой мистики
Продажи книги «Мастер и Маргарита» в Ростове-на-Дону выросли 
в пять раз, сообщили «Молоту» в пресс-службе «Читай-города».  
А в книжных магазинах «Магистр» спрос увеличился на 37%, уточнила 
гендиректор сети Елена Штехина. Причина – новая экранизация  
«Мастера и Маргариты».
– Еще в конце прошлого года, зная, что состоится одноименная кино-
премьера, мы сделали дополнительный заказ на тираж этого романа. 
В целом это то произведение, на которое, как, например, на антиуто-
пию Джорджа Оруэлла, всегда есть спрос, и оно обязательно должно 
быть на полках наших магазинов, – уточнили в сети книжных магази-
нов «Ростовкнига».
Сейчас ростовчане, впечатленные новой экранизацией  легендарного 
романа Михаила Булгакова, активно покупают подарочные издания 
стоимостью от 1500 до 5000 рублей.

Оптимисты на заводе
2024 год будет позитивным в плане карьеры, заяви-
ли почти 29% опрошенных жителей Ростовской области, 
по данным службы исследований отечественной плат-
формы онлайн-рекрутинга.
Еще 19% заявили, что рассчитывают на стабильное по-
ложение на рынке труда. У 36% ожидания от нового года 
скорее негативные.
Позитивные прогнозы относительно своей карьеры чаще 
всего дают представители сфер управления персоналом, 
высшего и среднего менеджмента, а также производства, 
сервисного обслуживания. В стабильности своего поло-
жения наиболее уверены респонденты из розничной тор-
говли и закупок, а также работники транспортно-логисти-
ческой отрасли.
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Мороз и солнце

Дополнительно показывали 
Богудонию как район рыба-
ков и контрабандистов. Сей-
час планируем предложить 
что-то новенькое, – отметил 
Евгений Анисимов.

Обзорные экскурсии по 
приморскому городу для 
любителей круизного туриз-
ма проводят с 10:00 до 13:00.

– Затем мы возвращали 
туристов на обед, потому 
что по требованиям кру-
изной компании он может 
быть только на борту тепло-
хода. После обеда, в районе 
трех часов, забирали их уже 
на факультативные экскур-
сии, потом снова возвра-
щали на борт. Около 19–20 
часов теплоходы отчалива-
ли. Сейчас же обсуждаем 
возможность все-таки про-
водить экскурсии с обедом 
за пределами Таганрога, – 
рассказал нашему изданию 
Евгений Анисимов.

посевы не тронутся в рост. 
Хотя, конечно, определен-
ное развитие будет идти. 
Озимая пшеница будет ин-
тенсивно дышать, то есть 
жить своей жизнью, – под-
черкнула Ольга Назаренко.

Специалисты уже полу-
чили прогноз погоды на 
конец февраля – начало 
марта, согласно которым в 
Ростовской области ожида-
ется понижение температу-
ры до –10 °C. Однако такое 
похолодание, по словам экс-
пертов, озимые не заметят.

– Сейчас десятиградус-
ные морозы для озимой 
пшеницы – ничто. Угроза 
будет, только если темпе-
ратура воздуха понизится 
до –20 °C, но таких темпе-
ратур у нас давно не было. 
Пока тревоги за их состоя-
ние нет, – отметила Ольга 
Назаренко.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

С июня в Таганрог вернут-
ся теплоходы. В этом году 
планируется как минимум 
четыре судозахода в при-
морский город.

– Это только предвари-
тельные планы, – сообщил 
«Молоту» посол гостепри-
имства Ростовской области 
Евгений Анисимов, уточ-
нив, что рассматривается 
возможность увеличения 
количества судозаходов.

К специально созданному 
в минувшем году плавучему 
причалу с июня по сентябрь 
раз в месяц будут пришвар-
товываться теплоходы с 
туристами. К прибытию 
гостей уже разрабатыва-
ют программу, в которую 
включат так называемые 
обязательные и факульта-
тивные экскурсии.

– Мы ведем переговоры с 
круизной компанией, пред-
ставители которой выби-
рают, куда направить пас-
сажиров. В прошлом году 
мы предлагали обзорные 
экскурсии «Провинциаль-
ный город с имперскими 
амбициями», «Чехов и Та-
ганрог». Водили туристов 
и по национальному марш-
руту «Стартап Петра I». 

   АПК

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Сейчас состояние озимых 
посевов в Ростовской об-
ласти оценивается как хо-
рошее, сообщили «Моло-
ту» в донском минсельхоз-
проде. Зерновые взошли 
на 2,9 млн га, или 99,8% 
площади посевов.

На этой неделе эксперты 
планируют проверить со-
стояние озимых посевов 
после снега, которым они 
были покрыты весь январь. 
Они собираются восполь-
зоваться теплыми и сухи-
ми днями, чтобы в прямом 
смысле слова выйти в поля.

– Верхний слой почвы на-
сыщен влагой, особенно на 
юге. Можно даже сказать, 
что в южных районах неи-
моверный запас влаги, с та-
ким давно не сталкивались. 
По накоплению влаги отста-
ет только восток области. 
Сейчас там складывается 
средняя многолетняя ситуа-
ция, – рассказала «Молоту» 
директор государственного 
центра агрохимической 
службы «Ростовский» Оль-
га Назаренко.

Теплые дни, которые на-
ступили в донском регионе, 
положительно скажутся на 
состоянии озимых, уверены 
специалисты.

– За счет того, что еще не 
будет существенного повы-
шения температуры ночью, 

кадровый голод ощутим в Ненец-
ком АО и Еврейской АО, Тамбов-
ской и Рязанской областях.

– Рабочий персонал, так называе-
мые синие воротнички, – это новое 
«золото» во всех регионах страны. 
Работодатели делают все возмож-
ное, чтобы добыть его и удержать, 
– прокомментировала ситуацию 
«Молоту» директор подразделе-
ния онлайн-платформы по поиску 
работы Олеся Лавренова.

Сейчас в России не хватает еще и 
водителей категорий С и Е.

– С усложнением логистических 
цепочек в стране потребность в ав-
топеревозках значительно возросла 
и труд водителей стал более востре-
бованным. Мы видим сейчас абсо-
лютно беспрецедентное увеличение 
заработных плат, потому что компа-
нии вынуждены конкурировать за 
людей, – добавила Олеся Лавренова.
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Разыскиваются водители
Не хватает кадров и в других го-

родах донского региона, сообщили 
«Молоту» в областном минтран-
се. В Ростовской области ищут 
водителей автобусов, трамваев и 
троллейбусов. Для их поиска на 
минувшей неделе решили провести 
областной отбор кадров.

– Все соискатели, в том числе 
жители отдаленных районов об-
ласти, смогли пообщаться онлайн 
с представителями транспортных 
компаний, узнать об условиях 
труда, уровне зарплаты, о преиму-
ществах работы на предприятиях, 
– уточнил начальник управления 
службы занятости населения Рос-
товской области Сергей Григорян.

Известно, что на встречу пришли 
представители 12 транспортных 
компаний. По данным региональ-
ного управления службы занятос-
ти, кандидатов уже пригласили на 
собеседование.

А на море поедем?
Как стало известно «Молоту», в 

Ростове-на-Дону сейчас активно 
привлекают водителей из других 
регионов.

– По данным транспортных 
предприятий, на муниципальных 
маршрутах города работают более 
140 иногородних водителей, в том 
числе прибывших из Донецкой и 
Луганской народных республик, – 
отметила Мария Петрова.

По инициативе департамента 
транспорта, водителям предо-
ставляются права на получение 
служебных жилых помещений на 
период работы в муниципальных 
транспортных предприятиях. А в 
коммерческих АТП им предостав-
ляется общежитие.

В региональном управлении 
службы занятости населения уточ-
нили, что у водителей обществен-
ного транспорта есть еще и право 
на отсрочку от призыва на военную 
службу. В списке «пряников» так-
же досрочное пенсионное обеспе-
чение, дополнительный отпуск и 
поездки на море с оплатой 50% 
расходов.

Новое золото
В Ростовской области по резуль-

татам января профсфера «транс-
порт, логистика, перевозки» вошла 
в топ-5 самых дефицитных, сооб-
щили нашему изданию аналитики 
hh.ru. Однако существеннее всего 

Электробус рулит 

Рубли – в кирпич Друзьям достаётся
Ростовская область начала экс-

портировать минеральную воду 
в Египет, а молочную и мясную 
продукцию – в Анголу.

Об этом заявил замгубернатора 
– министр сельского хозяйства и 
продовольствия Константин Ра-
чаловский.

– Открылись рынки Китая и 
Вьетнама. Так, в конце прошлого 
года и начале текущего состоялись 
первые поставки продукции пти-
цеводческих предприятий в КНР, 
– уточнил замглавы региона.

В целом Ростовская область в 
прошлом году экспортировала 
продукцию АПК практически в 
100 стран мира. Значительно уве-
личены поставки в дружественные 
страны Африки.

Отдельно в аграрном ведомстве 
Ростовской области отмечают, что 
в 2023 году стали больше экспор-
тировать гороха, нута и чечевицы. 
Новыми рынками для этих культур 
стали Китай, Марокко, Алжир, 
Португалия и Румыния.

Бананы начали 
считать

В ростовских магазинах с кон-
ца января ощущается дефицит 
эквадорских бананов.

Об этом «Молоту» рассказал 
заместитель генерального дирек-
тора по закупкам ростовской сети 
супермаркетов Сергей Феофилов.

– Сейчас, если их и привозят, то 
они проходят быструю газацию 
(процесс контролируемого дозре-
вания бананов перед отгрузкой 
в розничную торговлю. – Прим. 
ред.). Грубо говоря, они приходят 
зелеными, – отметил Сергей Фео-
филов.

Из-за перебоев с поставками 
уже наблюдается рост стоимости 
этого продукта, который входит в 
топ-10 самых популярных покупок 
ростовчан, практически наравне с 
картофелем.

– Так, в августе закупочная цена 
составляла 100 руб./кг, в сентябре 
она увеличилась до 175 руб./кг. В 
ноябре были колебания. Под Новый 
год было небольшое снижение, и 
сейчас в зависимости от партий и 
поставщиков стоимость составля-
ет 150–160 руб./кг. В рознице цена 
доходит до 200 руб./кг, – рассказал 
Сергей Феофилов.

По его словам, в донскую сто-
лицу бананы оптом поставляются 
исключительно из Эквадора, как 
правило, они идут через Санкт-
Петербург.

Напомним, что Россельхознад-
зор попросил Эквадор приостано-
вить сертификацию пяти экспорте-
ров бананов, так как в их поставках 
слишком часто выявляется му-
ха-горбатка.

В Ассоциации компаний роз-
ничной торговли заявили, что уже 
начались поставки из Индии. Рас-
сматривается импорт из Китая и 
Индонезии.

Дело династии
На Дону планируют разрабо-

тать и запустить новые проекты 
в семейном предприниматель-
стве.

Это одна из миссий комитета 
по семейному предприниматель-
ству, который формируется в 
Торгово-промышленной палате 
Ростовской области (ТПП РО). В 
его состав войдут представители 
семейных компаний.

– Цель создания нового комитета 
– формирование сообщества еди-
номышленников, представителей 
реального бизнеса, объединенных 
общей целью – построением устой-
чивого семейного бизнеса, который 
передается из поколения в поколе-
ние, – уточнили в ТПП РО.

Также планируется поддержка 
и популяризация семейного пред-
принимательства, обсуждение 
существующих проблем и фор-
мирование предложений по их 
решению.

Напомним, что семейное пред-
приятие – это субъект малого или 
среднего предпринимательства, 
чья собственность контролируется 
членами одной семьи (династии).

справка

Под урожай 2024 года 
засеяно 2,9 млн га ози-
мых. По словам за-
местителя губернато-
ра – главы региональ-
ного минсельхозпро-
да Константина Ра-
чаловского, каравай 
в этом году ожидает-
ся не меньшего объе-
ма, чем в  2023-м. В ми-
нувшем году на Дону со-
брали очередной ре-
кордный урожай зерно-
вых культур – 16,3 млн т 
(+6% к  2022-му).
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   В прошлом году за три судозахода с круизной 
компанией в Таганроге побывали более 350 гостей

факт

По данным Российско-
го союза туриндустрии, 
россияне в этом году за-
метно активнее брони-
руют летние речные кру-
изы. Так, к началу фев-
раля половина круиз-
ных путешествий, при-
ходящихся на навига-
цию 2024 года, уже рас-
куплена.

кстати

Сейчас в муниципальных АТП 
донской столицы работают 
42 женщины-водителя. Из них 
22 дамы управляют троллейбу-
сами, 13 – трамваями и семь – 
автобусами.

  НЕДВИЖИМОСТЬ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Сейчас 70% квартир в ново-
стройках в центре Ростова-
на-Дону сдается в аренду. 

Ростовчан, которые приобретают 
недвижимость для собственно-
го проживания в ней, все меньше, 
заявила брокер по недвижимости 
Галина Пивоварова.

Всё выше и выше
В минувшем году на Дону по-

строили 2,963 млн кв. м жилья, 
увеличив его ввод на 9,6% по 
сравнению с 2022-м. По словам 
застройщиков, такой же объем 
возводится уже сейчас. Напомним, 
что донские власти анонсирова-
ли планы построить в этом году 
3,15 млн кв. м жилья.

В донской столице активно 
застраиваются Суворовский, Пла-
товский, а также Левенцовский 
микрорайоны.

– Но, пожалуй, самое активное 
направление сейчас – это левобе-
режная часть Ростова. Уже нача-
то жилищное строительство на 
улице Левобережной. Развитие 
таких территорий интересно, но 
уникальности мы не увидим. Это 
будут большие многоэтажные и 
многоквартирные жилые ком-
плексы, – отметил председатель 
комиссии по городскому хозяй-
ству, градостроительству и зем-
лепользованию ростовской Думы 
Дмитрий Олейников на круглом 
столе, организованном «РБК Юг».

Основатель консалтинговой 
компании Александр Жилин 
уверен, что в ближайшие годы 
на рынке недвижимости Ростова 
предложение жилья в массовом 
сегменте значительно увеличится.

– Например, на территории 
старого а эропорта появится 
около 1,5 млн кв. м, еще около 
500 тыс. кв. м построят на левом 
берегу. Большие объемы строи-
тельства намечаются в Левенцов-
ке, на Военведе и в Стройгородке, 
– перечислил Александр Жилин.

Эксперты объясняют, что чем 
активнее развиваются конкретные 
районы, тем быстрее на их тер-
ритории продается жилье и, как 
следствие, продолжается развитие.

Сначала был страх
Из-за возможной отмены льгот-

ных ипотечных программ в ми-
нувшем году на Дону зафиксиро-
вали ажиотажный спрос на ново-
стройки. Страх возникал и из-за 
повышения ключевой ставки.

– Люди переживали и решили 
все накопления направить «в кир-
пич», – констатировала руково-
дитель отдела продаж ростовско-
го застройщика Татьяна Богуш.

Она уверена, что в ближайшее 
время в регионе стоимость квад-
ратного метра жилья увеличится 
на 8–10%. По словам риелторов, 
«метр» в частном доме с комму-
никациями и ремонтом сейчас 
может обходиться в 100 тысяч 
рублей, а средняя цена «квадра-
та» в квартирах в новостройках 
уже перевалила за 120 тысяч 
рублей.

Утверждение единой охранной 
зоны в центре донской столицы 
приведет к удорожанию квартир 
и в новостройках, расположен-
ных в этой части города, заявил 
Дмитрий Олейников.

– Мы ввели ограничения по 
этажности, по плотности за-
стройки, по объектам культурно-
го наследия. Все это провоцирует 
рост цены квадратного метра в 
любом объекте недвижимости в 
центральной части города, – ска-
зал Дмитрий Олейников.

Новоселье в долг
Еще одна тенденция, характер-

ная для Ростова-на-Дону, – рост 
ввода индивидуального жилья. 
ИЖС будет на пике и в дальней-
шем, уверена Галина Пивоварова.

– Это особенность менталитета 
ростовчан и краснодарцев. Они 
предпочитают жить в частных 
домах, это достаточно серьезная 
конкуренция квартирам. Такой 
специфики в других регионах, 
особенно в Москве, нет, – объяс-
нила Галина Пивоварова.

По словам руководителя агент-
ства недви ж имости А лексея 
Олейникова, владельцы индиви-
дуальных домов за более низкую 
стоимость получают другой уро-
вень комфорта.

– Жить в своем доме предпо-
читают все больше людей. Сей-
час из 10 поступивших заявок 
три связаны именно с сельской 
ипотекой. При этом в минувшем 
году чаще всего оформлялась 
льготная семейная ипотека. На 
ее долю пришлось 60%. На ИЖС 
приходится процентов 10, – от-
метила заместитель директора по 
розничному бизнесу ростовского 
филиала одного из банков Оксана 
Стушкина.

В целом сейчас на 90% объек-
тов жилой недвижимости оформ-
ляется ипотека, констатировала 
Татьяна Богуш. Она рассчитыва-
ет, что программы господдержки 
трансформируются.

– Рынок замер в ожидании, 
будет ли продолжаться льготная 
ипотека? От господдержки бу-
дет зависеть сценарий продаж. 
Многое, конечно, зависит и от 
ключевой ставки (16 февраля 
состоится очередное заседание 
совета директоров Банка России. 
– Прим. ред.), – подчеркнула Га-
лина Пивоварова.

   В Ростове в 2023 году сред-
няя стоимость 1 кв. м жилья 
на первичном рынке вырос-
ла со 107,2 тысячи рублей 
до 127,2 тысячи рублей.

факт

Реновация территории ста-
рого аэропорта в Ростове-
на-Дону способна изменить 
ландшафт города, заявил гла-
ва Всероссийского центра на-
циональной строительной по-
литики Александр Моор.

Ф
от

о 
ав

то
ра



РЕГИОНВторая беда России
Член регионального штаба ОНФ в Ростовской области, координатор «Бюро 
расследований ОНФ» по ЮФО Сергей Левченко спрогнозировал ухудше-
ние ситуации с ямами на дорогах в Ростове, сообщает rostov.aif.ru.
– Это первый год, когда проблемы начались уже в январе. Полагаю,  
что в марте ситуация с дорогами будет еще хуже, – отметил он.
При этом причин у нынешней ситуации, по мнению эксперта, несколько. 
Первая – некачественный ремонт в Ростове перед ЧМ-2018 из-за спеш-
ки. Вторая – нехватка денег. Третья – низкое качество битума, поскольку 
не делаются дополнительные добавки. Четвертая – увеличившаяся нагруз-
ка на проезжую часть и необходимость замены основания дорог.
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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ПРОЛЕТАРСК
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Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Волгодонск
Концертную программу, посвященную Дню защитника Отечества, предста-
вят во Дворце культуры «Октябрь» 20 февраля. В программе задействуют го-
родские творческие коллективы, а целью будет отдать дань мужеству соотече-
ственников, проявивших доблесть и честь при защите Родины.

2. Гуково
Городской конкурс «Юноша-2024» проведут 20 февраля на базе клу-
ба «Ростовский». Побороться за победу смогут школьники 15–17 лет. 
Участникам нужно будет продемонстрировать знания истории, а так-
же оружия и техники времен Великой Отечественной войны, показать 
навыки общей физической подготовки.

3. Новочеркасск
Сквер имени братьев Воробьевых благоустроят в городе в этом году. 
Сквер назван в честь Алексея и Антона Воробьевых – героев СВО, тан-
кистов, братьев-близнецов, погибших в один день – 12 марта 2022 года. 
Идея увековечить память о земляках, назвав в их честь общественное 
пространство в микрорайоне Черемушки, где они жили, родилась в том 
же году. Ее претворили в жизнь, но в горадминистрации решили пойти 
дальше – провести реконструкцию территории. Задуманное воплоща-
ют в жизнь благодаря федеральному проекту «Формирование комфорт-
ной городской среды». Стоимость работ, как сообщили в горадминистра-
ции, – 28,3 млн рублей. В сквере в память о пав-
ших героях установят скульптуру взмывающих 
в небо журавлей, обустроят пешеходные 
площадки и зоны отдыха в тени де-
ревьев. Закончить работы должны 
к ноябрю.

4. Таганрог
Сбор гумгруза для участников 
СВО инициировали казаки город-
ского казачьего общества «Та-
ганрогское». Бойцам передали 
теплое нательное белье, меди-
каменты, одежду, средства гиги-
ены, продукты и бензиновый ге-
нератор.

5. Шахты
В 2023 году шахтинцам продолжали предо-
ставлять соцконтракты, такую господдержку оказывают по нацпроекту «Де-
мография». Как сообщили в горадминистрации, пример удачного использо-
вания механизма соцконтракта – деятельность Светланы Пудовой, инструктора 
оздоровительной гимнастики и аквааэробики. Благодаря социальному контрак-
ту она оплатила обучающий курс, приобрела инвентарь для проведения занятий 
гимнастикой и аквааэробикой, разработала маркетинговый план продвижения своих услуг.

6. Багаевский район
Новую детскую игровую площадку обустроили в поселке Первомайском по губернатор-
скому проекту «Сделаем вместе». Стоимость работ по проекту – свыше 3,2 млн рублей, 
из них из региональной казны – 2 млн. На территории появились детский городок «Кре-
пость», песочница с крышкой, качели, домик-беседка, качалка на пружине, другое игро-
вое оборудование.

7. Боковский район
Районный конкурс юнармейских отрядов «Юные защитники Отечества», при-

уроченный ко Дню защитника Отечества, проведут в станице Боковской 20 
февраля. Посоревноваться смогут подростки 14–17 лет из юнармейских от-
рядов школ.

8. Кагальницкий район
Три автодороги отремонтировали в прошлом году в районе по нацпроекту 
«Безопасные качественные дороги». В порядок привели улицы Садовую в по-

селке Двуречье протяженностью 1225 м, Комсомольскую и Вокзальную в станице 
Кагальницкой протяженностью 960 и 1380 м соответственно.

9. Неклиновский район
Школу на 600 мест возвели в селе Троицком. Строили новое образовательное учрежде-

ние по областной госпрограмме «Развитие образования». Уже получено разреше-
ние на ввод объекта в эксплуатацию.

10. Сальский район
Среди важных итогов прошлого года, связанных с развитием дошкольно-
го образования в районе, – открытие в Сальске сразу двух новых дет-
садов. Каждый из них рассчитан на 80 мест. Причем 20 мест в каждом 

из этих учреждений предназначены 
для малышей в возрасте до трех лет. 
Как отметили в райадминистрации, 
в Сальском районе это первые до-
школьные учреждения, где есть усло-
вия для присмотра за настолько ма-
ленькими детьми. В этом году детсад 
строится в поселке Конезавод им. Бу-
денного, ввести его в строй должны 
к 1 сентября.

11. Усть-Донецкий район
С момента начала претворения в жизнь на 
Дону губернаторского проекта «Сделаем вме-
сте» в Усть-Донецком районе реализовали 15 
инициативных начинаний. В 2023 году завер-
шили пять проектов. В частности, провели 
реставрацию братского захоронения в ста-

нице Нижнекундрюченской; отремонтирова-
ли помещения будущего школьного музея в станице 

Мелиховской; благоустроили несколько объектов в поселке Усть-Донецком.

   ИСКУССТВО

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media

В честь пятилетия новостной программы «Время 
местное» телеканала «ДОН 24» на праздничном 
мероприятии с вокальными номерами выступила 
сальчанка Инна Таран. 

А потом рассказала «Молоту» о своих планах на 
ближайшее время.

Инна родилась в селе Сандата Сальского района. 
В прошлом году приняла участие в конкурсе «Звез-
да-2023», который транслировал те-
леканал «Звезда». Представляла там 
Ростовскую область.

– Вся моя жизнь связана с музыкой, 
я получила образование в Москве: 
училась в эстрадно-джазовом учили-
ще имени Гнесиных. После окончания 
учебы вернулась в родной город, к 
такому шагу подтолкнула пандемия. 
Старалась развиваться здесь, – под-
черкнула Инна.

Звёзды растут Военные волонтёры и песня

Офицер и военный волонтер Ва-
лерий Бова возглавляет регио-
нальное общественное движе-
ние ветеранов боевых действий 
«Оплот». Участники этого движе-
ния оказывают поддержку воен-
ным подразделениям и отправля-
ют в зону СВО военную амуницию, 
спецсредства, маскировочные 
сети, аптечки – словом, все то, что 
расходуется очень быстро и тре-
бует постоянного обновления.
– Мы стояли у истоков созда-
ния военного волонтерства в Рос-
сии. «В теме» с 2014 года, соот-
ветственно, уже имеем огром-
ный опыт помощи Донбассу. На 
четвертый день с начала СВО 
«Оплот» доставил гуманитарный 
груз в Меловской район, где отхо-
дящие подразделения ВСУ взор-
вали мост, – рассказывает Вале-
рий Бова.
Сейчас у ветеранов новый серьез-
ный проект – совместно с леген-
дарным 106-м «фанатским» ба-
тальоном глубинной разведки (в 
него входят футбольные фана-
ты из разных городов, болеющие 
за «Спартак», «Ростов», «Зенит») 
формируют казачью разведгруп-
пу «Оплот-106».
– Перед тем как подписать кон-
тракт, добровольцы проходят 
подготовку под руководством 
опытных инструкторов, побывав-
ших в горячих точках. Наша за-
дача – обучить парней основным 
навыкам, которые требуются при 
выполнении боевых задач, – до-
бавил Валерий Бова. – Это и со-
временная штурмовая подготов-
ка, и тактическая медицина, и 
владение оружием.
Как пришла идея музыкального 
проекта?
– Сегодня очень не хватает со-
временной патриотической му-
зыки. Я предложил написать ка-
вер мощной песни военных лет, и 
мы выбрали «Казаки в Берлине». 
Наш трек, где я и наш соратник 
Роман Шутов выступили бэк-во-
калистами, – это новое прочте-
ние старой истории. Он был за-
думан для моральной поддержки 
ребят на передовой СВО и как на-
поминание военным НАТО. Пусть 
знают, чем обычно заканчивались 
предыдущие попытки завоевать 
Россию: «Эх, ребята, не впервой 
нам поить коней казачьих из чу-
жой реки», – рассказывает Вале-
рий Бова.
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   Артистичная 
сальчанка Инна Таран 
покорила Москву

кстати

Вокальный конкурс 
«Звезда» является пер-
вым в истории музыкаль-
ным состязанием, в кото-
ром приняли участие все 
89 регионов России.

Сейчас 24-летняя артистка работает 
учителем в гимназии № 2, а также откры-
ла в Сальске студию эстрадного вокала.

– Людям очень нравится, они с удоволь-
ствием приходят на занятия. Раньше у нас 
в городе таких студий не было, и я пыта-
юсь развить на родине эту индустрию. 
Сейчас я открыта для сотрудничества в 
творчестве, но и покидать свою студию 
не хочется. Планирую обустроить там 
студию звукозаписи, – отметила Инна.

   ОБЩЕСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

На масштабном форуме «Народного фронта» «Все 
для Победы!» Ростов-на-Дону представляла волон-
тер Ксения Левинцева. Форум прошел в Туле,  
и обсудить различные направления поддержки СВО 
и поделиться опытом в «Зале славы» Тульского  
музея оружия собрались более 600 человек изо  
всех регионов России.

– Когда люди узнавали, что я из Ростова-на-Дону 
и представляю группу «Помощь госпиталю V Рос-
тов», подходили и говорили: «Можно, я вас обни-
му?». Все понимают, что ростовский госпиталь взял 
на себя колоссальную нагрузку, – 
говорит Ксения.

Сегодня в группе 17 человек – 
один мужчина и 16 девушек, две из 
которых – жены военнослужащих. 
Все работают, и каждый участник 
группы выбирает время, когда мо-
жет приехать в госпиталь.

– Персонал в госпитале мировой, 
мы выполняем маленькие задачи, 
чтобы не отвлекать медиков от 
главного, – рассказывает Ксения. – 
Встречаем раненых ребят, просто 
помогаем встретить их немного 
комфортнее, организовать горячий 
чай, перекус, кому-то надо помочь 
переодеться. Дежурим в госпитале. 
Не все ребята после лечения едут 
домой на реабилитацию и остаются 
в мирной жизни, многие возвра-
щаются в зону СВО. Мы с такими 

познакомились и поддерживаем связь с нескольки-
ми подразделениями, которым оказываем гумани-
тарную помощь. Ребята сами приезжают в Ростов, 
и тогда мы передаем груз из рук в руки. Сбор денег 
не ведем, но у нас есть маленький склад, куда 
люди могут принести одежду, средства гигиены, 
иногда лекарства для передовой – противовирус-
ные, обезболивающие. Также познакомились с 
медиками из госпиталей в Луганске, Бахмуте, есть 
маленький госпиталь под Авдеевкой. Мы передаем 
то, что облегчило бы медперсоналу оказание помо-
щи ребятам: бактерицидные лампы, одеяла, зимой 
обогреватели, летом просят вентиляторы. Пару 
раз отправляли стиральные машинки. Дружим с 
«Народным фронтом», его представители оценили 
нашу работу и пригласили на форум.

На форуме собрались лучшие 
из лучших волонтеров и смогли 
воочию увидеть друг друга. Одно 
дело отправлять посылки, скажем, 
из Омска или Хабаровска просто 
в Ростов, в организацию, которую 
порекомендовали другие, и совсем 
другое – тому, с кем лично знаком.

– Волонтеры познакомились на 
форуме с предпринимателями, 
которые также заинтересованы в 
помощи СВО. Мы познакомились с 
«Кулибин-клубом», у «Народного 
фронта» свой клуб изобретателей, 
и есть договоренность о возмож-
ном сотрудничестве. Помимо обме-
на опытом на форуме обсуждались 
проблемы, с которыми сталкива-
ются люди, помогающие СВО. И 
часть проблем решалась на месте, 
– отметила Ксения Левинцева.

«Мы выполняем маленькие задачи»

артисты уехали из России. Помню, как с группой «Каста» снимали в 
Ростове клип «Как я люблю это место», а потом они уехали за грани-
цу. Может быть, это и хорошо, ведь для ребят, которые остались, от-
крылась ниша. У меня, например, появилась возможность записы-
вать музыку на студии «Оплот-медиа». Сейчас я работаю над новым 
альбомом, хочется сделать что-то русское, донское. Недавно был на 
службе, слушал церковные песнопения, может быть, что-то получит-
ся сделать, – говорит Константин Петренко.
По мнению Валерия Бовы, сейчас надо больше патриотической му-
зыки, но для молодых она будет интересной, если написана в совре-
менной манере. А Константин – один из немногих ростовских музы-
кантов, который пишет отличные треки для молодежи. И это цепля-
ет даже старшее поколение. Летом этого года планируется провести 
фестиваль фронтовой песни в Ростове-на-Дону, и Константин пред-
ставит от «Оплота» свои песни.

Автор: Ирина Варламова. Фото из архива Константина Петренко

   ФОТОФАКТ

На многих цифровых музыкальных площадках мира появилась рок-версия известной песни «Каза-
ки в Берлине». По словам автора проекта Валерия Бовы, этот кавер был задуман для моральной под-
держки наших бойцов.

   Валерий Бова (справа) со своим соратником Романом Шутовым 
записывают кавер легендарных «Казаков в Берлине»

Сейчас в коман-
де «Оплота» – мо-
лодой талантливый 
музыкант Констан-
тин Петренко. Он от-
вечает за медиана-
правление, бывает 
на передовой, берет 
интервью у героев 
СВО и пишет патри-
отическую музыку. 
У его песни «За дру-
ги своя», которую 
Константин написал, 
когда началась СВО, 
миллионы прослу-
шиваний.
– Многие мои дру-
зья служат в 106-м 
«фанатском» бата-
льоне, они болеют 
за разные футболь-
ные команды, а се-
годня объединились 
для защиты родины, 
и чтобы их поддер-
жать, я написал этот 
трек. Сейчас многие 

   Музыкант 
Константин 
Петренко 
побывал 
в Мариуполе
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новости медицины

с Викторией
Головко

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Бить онкологию
оловом

Одним из триумфаторов пре-
стижного конкурса «Эстафета 
вузовской науки – 2024» стала 
студентка четвертого курса 
Ростовского медуниверситета 
(РостГМУ) Виолетта Котиева, 
представившая масштабную на-
учную разработку.

Посвящена она борьбе с онко-
логией. Как конкретизировала 
студентка, речь в проекте, над ко-
торым она работала вместе с боль-
шой научной группой РостГМУ, 
идет об использовании металло-
органических соединений в битве 
с онкозаболеваниями. Сейчас для 
этого используются платиносодер-
жащие соединения. Однако рос-
товские ученые пришли к выводу, 
что оловосодержащие соединения 
очень перспективны, так как имеют 
хороший метастатический эффект, 
но при этом менее токсичны.

Награду юному ученому на 
международном медфоруме «Эста-
фета вузовской науки. Инновации» 
вручили министр здравоохранения 
РФ Михаил Мурашко и ректор 
Сеченовского университета Петр 
Глыбочко.

«Молот» будет следить за даль-
нейшей судьбой прорывной раз-
работки.

Вот тебе и ОРВИ...
Предотвратить тяжелейшие 

осложнения вирусной инфекции 
удалось лор-врачам донской 
столицы.

Как сообщили в региональном 
минздраве, в лор-отделение ЦГБ 
им. Н.А. Семашко с последствиями 
ОРВИ обратилась 21-летняя паци-
ентка. За 10 дней до этого девушка 
подхватила инфекцию. Ко всем 
симптомам у нее добавились отек 
век и температура до 39 градусов.

Ростовчанку отправили в лор-от-
деление ЦГБ, где диагностировали 
еще и острое воспаление несколь-
ких придаточных пазух носа, ос-
ложненное отеком верхнего века 
левого глаза. Пациентке опера-
тивно сделали комбинированную 
операцию, благодаря чему удалось 
не допустить смертельно опасных 
осложнений – остеомиелита орбиты 
глаза, гнойного менингита и абсцес-
са головного мозга. Сейчас здоровье 
девушки не внушает опасений.

Ешь и худей
Ученые Донского государствен-

ного аграрного университета (Дон-
ского ГАУ) запатентовали техно-
логию производства мороженных 
десертов, которые понравятся 
поборникам здорового питания.

Как конкретизировали в вузе, 
продукт похож на пломбир, однако 
обогащен витаминами и аминокис-
лотами. В результате он благотво-
рен для иммунитета, стабилизирует 
артериальное давление, помогает 
укрепить костную ткань и даже 
стимулирует сжигание жира. В ка-
честве подсластителя в этом десер-
те использовали не сахар, а финики.

Стоит добавить, что разработкой 
продуктов для здорового питания 
в этом вузе занимаются не первый 
год. «Молот» уже рассказывал об 
уникальных изобретениях – колбасе 
с зизифусом, индюшиных котлетах 
с виноградно-тыквенно-гороховой 
добавкой, целебном сыре и других.  

Скрутило от боли
Сосудистые хирурги Городской 

больницы скорой медпомощи 
(ГБСМП) Ростова спасли муж-
чину от гибели.

У 64-летнего ростовчанина, до-
ставленного скорой, констатировали 
разрыв аневризмы брюшной аорты 
(крупной кровеносной магистрали) 
и внутреннее кровотечение. Как 
пояснили в ГБСМП, это состояние 
крайне опасно, счет идет буквально 
на минуты. Как выяснилось, анев-
ризму брюшной аорты у мужчины 
диагностировали еще в 2017 году, 
сказали о необходимости операции, 
но он решил подождать. Болезнь не 
прошла сама собой, недавно у рос-
товчанина заболел живот, а однажды 
утром закружилась голова, скрутило 
от боли, он не смог встать с кровати...

Мужчину экстренно проопе-
рировали, удалив разорвавшийся 
участок аорты и установив вместо 
него протез.

В борьбе за сердца и умы
В Ростове-на-Дону пройдут I (региональный) и II (межрегиональный) этапы всероссийского кон-
курса в области педагогики, воспитания и работы с детьми и молодежью до 20 лет «За нрав-
ственный подвиг учителя».
Этот конкурс проводится Русской православной церковью вместе с Министерством просвещения 
России при поддержке полномочных представителей президента РФ в федеральных округах.
– Этот конкурс особенный, его суть заключена в названии – «За нравственный подвиг учителя». 
Человек, который выбирает эту профессию, берет на себя обязательства служить людям, зани-
маться воспитанием и обучением детей. Особенно важна эта задача сейчас, когда страна прохо-
дит испытания, когда идет борьба за души и умы наших детей. От того, какими мы их воспитаем, 
во многом зависит, как будет развиваться Россия в будущем, – сказал на заседании оргкомитета 
конкурса первый замгубернатора Игорь Гуськов. – Я уверен, что духовенство, учительство и ор-
ганы государственной власти приложат все усилия, чтобы конкурс в Ростове-на-Дону прошел 
на самом высоком уровне.
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В шаге от трагедии, зарядка и дом у лимана
   МОЛОТОВСКИЙ 

ЧЕТВЕРГ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media 
фото: никита Юдин

Гостем «Молотовского 
четверга» – формата, 
полюбившегося уже не-

скольким поколениям чита-
телей нашего издания, стал 
российский актер театра 
и кино, уроженец Таганрога 
Павел Деревянко.

Актер приезжал в Ростов 
представить новый фильм, 
в котором исполнил глав-
ную роль, – комедию «Конец 
славы». А в преддверии пре-
мьерного показа, состоявше-
гося в кинотеатре донской 
столицы «Горизонт Cinema 
& Emotion», Павел Деревян-
ко ответил на вопросы «Мо-
лота», а еще написал доброе 
и оптимистичное пожелание 
читателям нашего издания.

«Звёздная болезнь  
не косила наши ряды»

 – Павел, кинокартина 
«Конец славы» заявлена 
как комедия. В основе сю-
жета – метаморфозы, кото-
рые начинают происходить 
с востребованным, избало-
ванным и самовлюбленным 
киноактером Вячеславом 
Агеевым, явно страдаю-
щим звездной болезнью. Он 
деградирует и как артист, 
и как человек, но потом 
преображается. Однако и 
вы, и режиссер ленты Ма-
рюс Вайсберг настаиваете, 
что в комедийные рамки 
фильм не вписывается, 
там нашлось место и дра-
ме. Критики называют эту 
роль вашей лучшей рабо-
той. Чем она вам дорога? 

– В «Конце славы» действитель-
но происходит слом комедийного 
жанра, что заставляет главного ге-
роя переоценить свою жизнь, а по 
сути – переродиться. Причем рас-
ставить новые, правильные прио-
ритеты он старается, лежа в гробу 
и пытаясь из него выбраться. Все 
это, конечно, уже за рамками про-
сто комедии, это – трагикомедия.

Почему я согласился на роль? 
Метаморфозы, происходящие с 
героем, мне интересны. Порой у 
меня спрашивают, не знакомы ли 
мне переживания Славы Агеева? 
Нет, я далек от него: слава богу, 
я не сходил с ума и звездная бо-
лезнь, как говорится, не «косила 
наши ряды». Я сразу понял, что 
звездная болезнь будет мешать 
мне развиваться, а я этого очень 
не хочу. Поэтому, как мне кажет-
ся, «звездочки» у меня нет и ни-
когда не было. Но вот посмотреть 
со стороны на происходящее с 
зазвездившимся человеком, по-
казать и самому себе, и другим, 
как можно заиграться, – это мне 
представляется интересным и 
нужным.

А вообще, к сожалению, творче-
ский человек нередко не видит себя 
со стороны и заигрывается... И что-
бы переоценить свою жизнь, ему 
нужны сильнейшие потрясения.

В целом же мне работа в «Кон-
це славы» кажется особенно 
сильной, такого диапазона в моих 
ролях еще не было.

В потрясающем настроении
 – У вас за спиной около 150 сыгран-

ных ролей. Как при такой занятости 
удается сохранять работоспособность, где 
черпаете силы? И как находите время на мно-
гое за пределами съемочной площадки? Вы, напри-
мер, неравнодушны к спорту, следите за фигурой. 

– Я вообще неравнодушен к жизни. Все, что в ней 
есть, – все важно. Да и хочется быть профессиона-
лом, я стремлюсь к этому. А профессионализм ак-
тера – это сочетание формы и содержания. То есть 
очень важно и развиваться духовно, и не забывать 
при этом о физической форме, иметь нормальное 
самочувствие, хорошо выглядеть.

Если говорить о какой-то конкретике, связанной со 
внешностью, – я всеядный в еде, не знаю диет, в пище 
себе ни в чем не отказываю вообще! Да, вот такое сча-
стье (смеется). Когда есть время, хожу в тренажерный 
зал, в косметический кабинет – ради массажа, ухода 
за лицом. Ведь мое лицо – это моя визитная карточка.

Да и никто не отменял утреннюю зарядку, стара-
юсь ее делать. У меня есть обязательный минимум: 
поочередно по минуте бега на месте, отжиманий и 
приседаний, потом – разминка всего тела. Понимае-
те, благодаря спорту хорошо себя чувствуешь, а это 

особенно важно во время съемок. В такие периоды я 
придерживаюсь алгоритма: проснулся – принял кон-
трастный душ, обязательно делаю зарядку, потом за-
втракаю. И приезжаю на съемочную площадку просто 
в потрясающем настроении! А это то, что нужно. Так 
тем самым еще и поднимаю настроение окружающим.

Ближе к маме
 – В прошлом году вы, придя в гости в шоу Пав-

ла Воли на федеральном телеканале, заявили, что 
хотели бы стать амбассадором своей малой роди-
ны – Таганрога, что надеетесь привлекать к нему 
внимание, содействовать притоку инвестиций, 
благоустройству. Еще не передумали? 

– Все в силе. Мне хотелось бы объединить усилия 
разных людей, чтобы в Таганроге 

было чисто, чтоб он расцветал, 
как было во времена моих 

детства и юности. Я прожил 
в Таганроге до 20 лет, и 

уже 27 лет я – в Москве, 
так что уже, скорее, мос-
квич. Но несколько лет 
назад понял, что хочу 
отдать должное своему 
родному городу, сделать 
для него максимально 

возможное, объединить 
ради этого бизнесменов.
Мечтаю благоустроить 

зеленую зону в Таганроге, у 
26-й школы, за Центральным 

рынком, превратив ее в арт-сквер. 
Чтобы туда приезжали люди – погу-

лять, сфотографироваться.
Хочется и организовать какой-то фестиваль в об-

ласти культуры. Все это сейчас в разработке, мы на 
связи с главой администрации Андреем Евгеньеви-
чем Фатеевым.

Весь Таганрог – это место моей силы. У меня там 
живут мама, брат, другие родственники, друзья. Имен-
но там мои корни, я это чувствую. Видимо, именно в 
Таганроге я хотел бы встретить старость, этот город – 
мой плацдарм для пенсии. А мой дом еще и находится 
в невероятно красивом месте: на берегу Миусского 
лимана. Там потрясающие виды. Да и в целом Таган-
рог – уютнейший город, там прекрасные люди. И в нем 
живет какой-то дух – возможно, Антона Павловича 
Чехова и Фаины Георгиевны Раневской.

 – В ближайшем будущем еще приедете в Ростов-
скую область? 

– Надеюсь, уже этой весной – как минимум наве-
стить маму.

   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Исполнить мечту учени-
ков новочеркасской сред-
ней общеобразовательной 
школы № 5 имени Г.А. Со-
рокина, их родителей и 
педагогов этого учебного 
заведения удастся, пре-
творив в жизнь инициа-
тивный проект, цель кото-
рого – обновление школь-
ного актового зала.

Инициативная группа, состоящая из жителей микро района, 
родителей учеников и педколлектива этой школы, приняла 
решение побороться за победу в отборочном этапе губерна-
торского проекта «Сделаем вместе» в 2024 году. Всем, кому 
школа небезразлична, хотелось бы кардинально преобразить 
ее актовый зал и поучаствовать в проекте «Капитальный ре-
монт актового зала в здании МБОУ СОШ 5 имени Г.А.Сороки-
на (литер Е), расположенного по адресу: Ростовская область, 
город Новочеркасск, улица Атаманская 41/2». С идеей прове-
сти капремонт инициативная группа обратилась к директору 
школы Елене Кузнецовой. Та поддержала, отметив, что пре-
творение в жизнь такого начинания пошло бы на пользу мно-
гим жителям казачьей столицы. Если зал привести в порядок 
и осовременить, тут можно было бы организовывать большой 
спектр мероприятий, задействовав не только ребят и родите-
лей учеников школы № 5, но и детей и подростков из других 
учебных заведений города, воспитанников казачьего корпуса.

Как пояснили «Молоту» в этом учеб-
ном заведении, за счет средств шко-
лы подготовлена проектная доку-
ментация, необходимая для претво-
рения этой инициативы в жизнь. 
Проект предусматривает капремонт 
актового зала и коридора, прилежа-
щего к нему. Но так как стоимость 
работ высока, было принято реше-
ние о поэтапной реализации про-
екта. На первом этапе планируется 
осуществить ремонт потолка и сце-
ны; на втором – стен и полов; при 
реализации третьего этапа намече-
но приобретение мебели.

Члены инициативной группы едино-
гласно приняли решение о выдвижении 
на конкурс первой части проекта, пред-
полагающей ремонт потолка и сцены, 
стоимость работ – около 3 млн рублей.

Если проект воплотят в жизнь, обнов-
ленный зал станет незаменимым помощ-
ником и для школы № 5, и для других 
учебных учреждений Новочеркасска. Он 
поможет развивать у ребят творческие 
способности, навыки публичных выступ-
лений. Тут можно будет с комфортом 
проводить репетиции и давать представ-
ления школьного театра, организовывать 
тематические мероприятия – как вну-
тришкольные, так и совместные с дру-
гими образовательными организациями.

   МУНИЦИПА ЛЬНА Я 
С ЛУ ЖБА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Вероника Кириченко – 
одна из самых молодых 
победительниц конкурса 
«Лучший муниципальный 
служащий Ростовской об-
ласти – 2023». Она стала 
лауреатом в номинации 
«Лучший муниципальный 
служащий поселения». Да-
леко не каждому молодо-
му архитектору удается 
создать в городе, где он 
живет, единый стиль об-
щественных пространств.

Сформировать среду
Нынешняя ее должность 

звучит тяжеловато: глав-
ный специалист сектора 
градостроительства и тер-
риториального планирова-
ния отдела архитектуры, 
градостроительства и зе-
мельно-имущественных 
отношений администрации 
Семикаракорского город-
ского поселения. А началось 
все с того, что, окончив Рос-
товский государственный 
строительный университет 
и получив специальность 

«инженер-архитектор», она при-
ехала в небольшой, но красивый 
и уютный Семикаракорск. Город в 
это время пребывал в поисках свое-
го нового архитектурного облика.

Начиная с 2018 года, админи-
страция Семикаракорского го-
родского поселения включилась 
в разработку дизайн-проектов 
по нескольким объектам, став 
участником федерального проекта 
«Формирование комфортной го-
родской среды в 2018–2024 годах», 
связанного с благоустройством 
общественных территорий город-
ских населенных пунктов. Первой 
территорией перерождения в Се-
микаракорске стала центральная 
городская аллея.

Все мнения – к единому 
знаменателю

В результате благоустройства 
аллея стала одним из любимых 
мест отдыха, где можно прогули-
ваться семьями, фотографировать-
ся, наслаждаться ландшафтным 
дизайном.

В процессе разработки ди-
зайн-проекта, выбора городской 
мебели, арт-объектов возника-
ли различные вопросы: в каком 
стиле должны быть исполнены 
элементы благоустройства, какой 
функциональностью обладать, ка-
кие материалы и цветовую гамму 
использовать.

Дизайн-код победы
Непосредственная работа Веро-

ники оказалась связана с контро-
лем процесса создания и рекон-
струкции зданий. И она сталки-
валась с различными мнениями 
застройщиков, как должны выгля-
деть фасады зданий, нестационар-
ные торговые объекты, прилегаю-
щие территории.

На основе опыта больших го-
родов, мнений и отзывов горожан 
у нее зародилась идея создания 
дизайн-кода Семикаракорского 
городского поселения.

В едином стиле
В 2022 году Вероника для улуч-

шения внешнего облика города 
разработала свод правил стили-
стически единой, комфортной и 
безопасной городской среды. Ди-
зайн-код муниципального образо-
вания «Семикаракорское городское 
поселение» описывает размещение 
и внешний вид информационных и 
рекламных вывесок, кронштейнов, 
табличек, оформление витрин. В 
нем есть рекомендации по празд-
ничному оформлению города, 
размещению навигации, адресных 
табличек, собраны общие требова-
ния к фасадам зданий и сооруже-
ний, к размещению и оформлению 
остановочных павильонов, неста-
ционарных торговых объектов: 
киосков, павильонов, елочных ба-
заров, сезонных кафе.

В дизайн-коде установлены цве-
товые решения фасадов и приведе-
ны удачные примеры их сочетания. 
Все эти рекомендации сейчас учи-
тываются застройщиками. В итоге 
появились торговые благоустроен-

ные ряды, отвечающие требовани-
ям современного города, с местами 
для парковки и комфортного пре-
бывания его жителей.

Оказалось, что рекламировать 
компанию или товар можно гра-
мотно, не нанося вреда внешнему 
облику города. Предприниматели 
поддерживают настоящие правила, 
так как при создании новых реалий 
сохранена узнаваемость бренда 
бизнеса. А посетителей привлека-
ют не только интересные стильные 
вывески, но и современный дизайн 
фасадов и соответствующие им 
внутренние интерьеры.

Также в создании «нового» горо-
да особое внимание Вероника уде-
лила доступности его объектов для 
маломобильных групп граждан.

кстати
Сняли комедию «Конец сла-
вы» достаточно оперативно. 
Непосредственно съемочный 
процесс длился всего около 
двух месяцев. Об этом в про-
грамме «Утро» на  телеканале 
«ДОН 24» (входит в холдинг 
«Дон- медиа», в составе которо-
го и «Молот») рассказал режис-
сер картины Марюс Вайсберг.

факт

В 2023 году два 
инициативных 
проекта семика-
ракорцев по ре-
зультатам рей-
тингового голо-
сования прошли 
конкурсный отбор 
и получили одобре-
ние областной комис-
сии. Сейчас полный па-
кет документов по реали-
зации этих объектов благо-
устройства направлен в про-
фильное министерство. Они 
будут воплощены в 2024 году. 
В результате большой рабо-
ты команды администрации 
в 2023 году Семикаракорское 
городское поселение стало по-
бедителем областного конкур-
са на звание «Лучшее поселе-
ние Ростовской области». А Ве-
роника Кириченко признана 
лучшим муниципальным слу-
жащим поселения Ростовской 
области 2023 года.

Фото
 из с

емейного архива героини публикации

   Вероника Кириченко 
разработала единый дизайн-
код Семикаракорска

   Павел Деревянко по-прежнему  
надеется стать амбассадором 
своего родного Таганрога

Гамлет получит прописку



Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалификационный ат-

тестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, сл. 
Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготов-
лен проект межевания земельного участка в связи с выделением земельных долей 
из общей долевой собственности на земельный участок, земли сельскохозяйствен-
ного назначения общей площадью 23786323 кв.м. Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 61:16:0600011:155, местоположение: Ростовская область, Кашар-
ский район, примерно в 3.2 км от ориентира х.Ленинский по направлению на вос-
ток. Заказчиком кадастровых работ является Есипенко Валентина Федоровна, про-
живающая по адресу: Ростовская область, Кашарский район, х.Вишневка, ул.Луго-
вая, дом 5, кв.1. Телефон: 8-928-182-25-72.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить земельные доли в 
соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» с изменениями, дополнениями, вступившими в 
действие с 31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, а так же предложения о доработке проекта межевания земельных 
участков после ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, 
Ростовская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный учас-
ток. Ознакомиться с проектом межевания, направить предложения о его доработке, 
а также направить обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересован-
ные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалификационный ат-

тестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подго-
товлен проект межевания земельного участка в связи с выделением земельных до-
лей из общей долевой собственности на земельный участок, земли сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 23786323 кв.м. Кадастровый номер исход-
ного земельного участка 61:16:0600011:155, местоположение: Ростовская область, 
Кашарский район, примерно в 3.2 км от ориентира х.Ленинский по направлению на 
восток. Заказчиком кадастровых работ является Дмитриченко Иван Лаврентьевич, 
проживающий по адресу: Ростовская область, Кашарский район, х.Вишневка, ул.Ми-
ра, д.1, кв.1. Телефон: 8-928-629-19-58.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить земельные доли в 
соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» с изменениями, дополнениями, вступившими в 
действие с 31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, а так же предложения о доработке проекта межевания земельных 
участков после ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, 
Ростовская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный учас-
ток. Ознакомиться с проектом межевания, направить предложения  о его доработке, 
а также направить обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересован-
ные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, ква-
лификационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, 
e-mail: ont253@mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен 
проект межевания земельного участка в связи с выделением зе-
мельных долей из общей долевой собственности на земельный 
участок, земли сельскохозяйственного назначения общей пло-
щадью 23786323 кв.м. Кадастровый номер исходного земельного 
участка 61:16:0600011:155, местоположение: Ростовская область, 
Кашарский район, примерно в 3.2 км от ориентира х.Ленинский 
по направлению на восток. Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Гриценко Наталья Григорьевна, проживающая по адресу: 
Ростовская область, Кашарский район, х.Вишневка, ул.Луговая, 
д.1, кв.1. Телефон: 8-928-622-13-92.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить 
земельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-
ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» с изменениями, дополнениями, вступившими в дей-
ствие с 31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, 
а так же предложения о доработке проекта межевания земель-
ных участков после ознакомления с ним, заинтересованные лица 
могут по адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о правах на земельный учас-
ток. Ознакомиться с проектом межевания, направить предложе-
ния  о его доработке, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ земельного 
участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересован-
ные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, ква-
лификационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, 
e-mail: ont253@mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен 
проект межевания земельного участка в связи с выделением зе-
мельных долей из общей долевой собственности на земельный 
участок, земли сельскохозяйственного назначения общей пло-
щадью 23786323 кв.м. Кадастровый номер исходного земельно-
го участка 61:16:0600011:155, местоположение: Ростовская об-
ласть, Кашарский район, примерно в 3.2 км от ориентира х.Ле-
нинский по направлению на восток. Заказчиком кадастровых ра-
бот является Чигридова Наталья Николаевна, проживающая по 
адресу: Ростовская область, Кашарский район, х.Вишневка, ул.
Центральная, д.6, кв.2. Телефон: 8-928-764-45-32.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить 
земельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-
ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» с изменениями, дополнениями, вступившими в дей-
ствие с 31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, 
а так же предложения о доработке проекта межевания земель-
ных участков после ознакомления с ним, заинтересованные лица 
могут по адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о правах на земельный учас-
ток. Ознакомиться с проектом межевания, направить предложе-
ния  о его доработке, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ земельного 
участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересован-
ные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

ИНФОРМАЦИЯ

WWW.MOLOTRO.RU

криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Дело архитектора
Бывший главный архитектор 

Таганрога Наталия Тишина осу-
ждена на два года лишения свобо-
ды за превышение должностных 
полномочий.

Как сообщили в региональном 
управлении Следственного коми-
тета России, в вину муниципаль-
ной чиновнице поставлено то, что 
в период 2020–2021 годов она не-
законно выдала предпринимателю 
разрешение на строительство не-
жилого здания на земельном участ-
ке, расположенном в зоне охраны 
объектов культурного наследия в 
исторической части Таганрога. Там 
запрещено новое строительство, а 
разрешено только восстанавливать 
старые дома.

Два года лишения свободы на-
значены условно с испытательным 
сроком еще на два года. Приговор 
в законную силу пока не вступил.

«Мата Хари»  
уж не та

Ростоблсуд рассмотрел уголов-
ное дело в отношении гражданки 
Украины, которая вела шпион-
скую деятельность на террито-
рии России в интересах ВСУ.

Как установили оперативники 
ФСБ, украинка несколько раз при-
езжала в Ростовскую область, где 
собирала сведения о местополо-
жении воинских подразделений, 
средств ПВО, маршрутах движения 
техники и личного состава Рос-
сийской армии. Эту информацию, 
которая является военной тайной, 
она передавала по телефону своему 
куратору в СБУ.

В ходе слушаний подсудимая 
свою вину полностью признала. 
Суд назначил ей 10 лет лишения 
свободы по статье 276 УК России 
(«Шпионаж»).

За жену убили мужа
В Ростовской области братьев 

Руслана и Сергея Панченко осу-
дили за убийство, сопряженное с 
вымогательством.

Один из братьев регулярно тре-
бовал деньги у своей знакомой, 
угрожая распространить сведения 
о ее личной жизни. За семь меся-
цев женщина передала ему деньги 
и ювелирные ценности на общую 
сумму более 126 тысяч рублей. Ее 
муж, желая уладить конфликт, на-
значил встречу с вымогателями в 
районе села Самарского. Завязалась 
драка, в ходе которой братья жесто-
ко избили мужчину и несколько раз 
пырнули ножом. Пострадавший в 
тот же день скончался в больнице.

Руслан Панченко приговорен к 
15 годам лишения свободы, Сергей 
получил на полгода меньше. От-
бывать сроки оба будут в колонии 
строгого режима.

Сигарета сгубила 
девятерых

В хуторе Морской Чулек Некли-
новского района погиб 37-летний 
мужчина. Причиной смерти ста-
ла непотушенная сигарета.

Как отметили в пресс-службе 
донского управления МЧС, с на-
чала года это уже девятая смерть 
из-за неосторожности при куре-
нии, еще два человека получили 
сильные ожоги. Как правило, люди 
курят в постели или на диване, рас-
слабляются и засыпают. От сига-
реты начинает тлеть ткань, смерть 
наступает в результате отравления 
продуктами горения. Следует пом-
нить, что температура на кончике 
сигареты достигает 310–320 °С!

Темнота опасна 
для пешеходов

На автодороге Новочеркасск 
– Каменоломни в Октябрьском 
районе автомобилем «ДЭУ» был 
сбит 57-летний пешеход, который 
шел по обочине. Он госпитали-
зирован.

А в Ростове возле дома № 23 на 
улице Казахской «Рено Логан» на-
смерть сбил мужчину, личность ко-
торого устанавливается. На улице 
Российской, 290, под колеса «китай-
ца» марки «Жак» попала 17-летняя 
девушка, она получила травмы.

Эти ДТП объединяет то, что 
пострадавшие выходили на проез-
жую часть в темное время суток и 
были почти невидимы для водите-
лей. Будьте осторожны!

Плюс догазификация всей области
Более 1400 жителей Ростовской области воспользовались мерами соцподдержки при газификации своих до-
мовладений, сообщил заместитель губернатора Игорь Сорокин на прошедшем заседании регионального шта-
ба по газификации.
– Благодаря расширению перечня категорий получателей государственной поддержки такими мерами вос-
пользовалось в 2,8 раза больше граждан, чем в 2022 году. Большая часть из них – малоимущие и многодетные 
семьи, ветераны боевых действий, мобилизованные и добровольцы, а также инвалиды I и II групп, – отметил 
Игорь Сорокин.
На сегодняшний день по догазификации в Ростовской области подано около 30 тысяч заявок и уже исполнено 
около 27 тысяч заявок.
– На Дону по договоренности с дочерними предприятиями «Газпрома» процесс прокладки газовой инфра-
структуры для завершения экономически обоснованной программы газификации будет ускорен, – сообщил 
Василий Голубев, выступая на площадке Петербургского международного газового форума в 2023 году. – За-
вершить все работы планируется к концу 2025 года, то есть на пять лет раньше срока, указанного президентом. 7
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Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания

Участник долевой собственности Черячукина Ирина Анато-
льевна, извещает о необходимости согласования проекта меже-
вания земельного участка, выделяемого в счет земельной доли 
в праве общей долевой собственности из земель сельскохозяй-
ственного назначения, с кадастровым номером 61:35:0000000:9, 
местоположение: Ростовская область, район Семикаракорский, 
массив земель реорганизованного сельскохозяйственного пред-
приятия АО «Зеленая Горка». 

Кадастровый инженер Сайко Сергей Викторович, СНИЛС 030-
521-185-92, почтовый адрес: Ростовская область, Семикаракор-
ский район, г. Семикаракорск, пр-кт Атаманский, д. 250-а, корп. 1, 
кв. 2, тел. 8-928-147-74-77, адрес электронной почты: impuls161@
mail.ru, являющийся членом Саморегулируемой организации 
«Кадастровые инженеры юга».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является Черячукина Ирина Анатольевна, почто-
вый адрес: Ростовская область, Семикаракорский район, х. Жу-
ков, ул. Садовая, 8, кв. 2, пер. Короткий, д. 9, тел. 89281477477. 

С проектом межевания можно ознакомиться и предоставить 
обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка заинтересованным лицам по адресу: Ростовская область, 
Семикаракорский район, г. Семикаракорск, 5-й Переулок, 25-а, 
тел. 89281477477 с 9.00 до 16.00 (понедельник-пятница) в тече-
ние 30 дней со дня опубликования данного извещения в печати. 

Кадастровым инженером ИП Редичкиным И. Н., № ква-
лификационного аттестата 61-11-287, почтовый адрес: 
Ростовская обл., Аксайский р-н, пос. Рассвет, ул. Инсти-
тутская, д.11, кв.15, адрес эл. почты: s-k-o-k@mail.ru, 
тел.: 89281070879 подготовлен проект межевания зе-
мельного участка из участка с кадастровым номером 
61:14:0000000:419, расположенного: Ростовская обл., р-н 
Кагальницкий, СПК «Родина». Заказчик кадастровых ра-
бот: Скирда Юрий Васильевич, адрес: Ростовская область, 
Кагальницкий район, х. Жуково-Татарский, ул. Специали-
стов, д. 8, кв. 1, тел.: 89281872440. Извещаем собствен-
ников этого земельного участка о необходимости согла-
сования проектов межевания. Ознакомиться с проекта-
ми межевания можно в течение 30 дней со дня опубли-
кования извещения по адресу: Ростовская обл., Аксай-
ский р-н, пос. Рассвет, ул. Институтская, д.11, кв.15, с 18-
00 до 21-00. Возражения относительно размера и мес-
тоположения границ выделяемого в счет земельных до-
лей земельного участка, а также предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков направ-
лять в течение 30 дней со дня опубликования извеще-
ния по адресу: Ростовская обл., Аксайский р-н, пос. Рас-
свет, ул. Институтская, д.11, кв.15.

Информация
Кадастровым инженером Пуц Николаем Александровичем, почтовый адрес: 346580, Ростовская 

область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Шахтерская, д. 17, теле-
фон 89381236444, адрес электронной почты: ki@ki-puts.ru, СРО «Кадастровые инженеры Юга», был 
подготовлен проект межевания земельных участков из земельного участка сельскохозяйственного 
назначения с кадастровым номером 61:33:0600002:224, расположенного (местоположение): Ростов-
ская обл., р-н Родионово-Несветайский, в границах земель СПК Нива.

Заказчик: Каплун Анатолий Иванович, почтовый адрес: Ростовская область, Родионово-Несветай-
ский район, сл. Аграфеновка, ул. Молодежная, д. 13, кв. 2, тел. 89286013678.

Участники общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
61:33:0600002:224 извещаются о необходимости согласования проекта межевания.

С проектом межевания можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования данного уве-
домления по адресу: Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Несветай-
ская, ул. Пушкинская, 35, каб. №6, пн-пт с 10-00 до 15-00. Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков и пред-
ложения о доработке проекта межевания направлять течение 30 дней со дня опубликования изве-
щения по адресу: 346580, Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Шахтерская, д. 17.

При ознакомлении с проектом межевания иметь при себе документы, удостоверяющие право на 
земельный участок, и документы, удостоверяющие личность.

Информация

Извещение об ознакомлении и согласовании  
проекта межевания

Кадастровым инженером Шамшура Еленой Владимировной, почто-
вый адрес: 344082, Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. Сиверса, 
д.1, офис 602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@mail.ru) под-
готовлен проект межевания земельных участков, образуемый в счет 
выдела земельных долей из земельного участка с кадастровым номе-
ром 61:16:0600011:155, расположенного по адресу: Ростовская область, 
Кашарский р-н, участок находится примерно в 3,2 км, по направлению 
на восток отх.Ленинский.

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных 
участков является Проненко Марина Геннадьевна, почтовый адрес: 
344033, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Магнитогорская, 
д. 2в, кв. 7, тел. 8(961)323-00-45.

Предметом согласования являются размер и местоположение гра-
ниц земельных участков, выделяемых в счет земельных долей зе-
мельных участков.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков можно в 
течение 30 дней со дня опубликования данного извещения по адре-
су: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, предоставив за-
явление об ознакомлении с проектом межевания.Участникам долевой 
собственности иметь документ, удостоверяющий личность и докумен-
ты о правах на земельную долю.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков после 
ознакомления с проектом межевания направлять в течение 30 дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу: 344082, г. Ростов-на-Дону,  
пр. Сиверса, 1, оф. 602, а также в Управление Росреестра по Ростов-
ской областипо адресу:344002, г. Ростов-на-Дону, пер. Соборный, д. 2-А.

Извещение о необходимости согласования  
проекта межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.02.2002 г. № 101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения», Симонова Наталья 
Александровна, почтовый адрес: 346776, Ростовская обл., Азовский 
р-н, Чумбур-Коса х, Морская ул, 29 +79085145178 по заказу которой 
кадастровым инженером, ООО «КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ» (ИНН 
6121008950), Федотовой Марией Ивановной, № квалификационного 
аттестата 34-12-326, являющейся членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объе-
динение профессионалов кадастровой деятельности»» № регистра-
ции в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; Мо-
розовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, 
e-mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межевания зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельной доли на праве соб-
ственности из земель сельскохозяйственного назначения, с кадастро-
вым номером 61:24:0600007:592, адрес (местоположение): Ростовская 
область, Морозовский р-н, в границах землепользования реорганизо-
ванного с/х предприятия – колхоз «Борец за коммунизм», уведомляет 
участников долевой собственности данного земельного участка о не-
обходимости согласования вышеуказанного проекта межевания. Пред-
метом согласования являются размер и местоположение границ выде-
ляемых в счёт земельной доли (долей) земельного участка.

Ознакомиться с вышеуказанным проектом можно в течение 30 дней 
со дня публикации и предоставить возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного участка по адресу: 
347210; Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Воро-
шилова, 215, тел. 89054786766; с 09:00 до 12:00 (понедельник-четверг).

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

В соответствии с Федеральным Законом №101 ФЗ от 24 июля 2002г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» настоящим извещением уве-
домляем участников общей долевой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 61:41:0600002:329, о намерении выделить земельный учас-
ток в счет земельных долей Семенцева Владимира Федоровича, Семенцевой Та-
тьяны Георгиевны.

Предметом согласования являются размер местоположение границы выде-
ляемых земельных участков. 

Заказчиком работ по составлению проекта межевания земельных участков 
является:

Семенцев Владимир Федорович Почтовый адрес: Россия, Ростовская об-
ласть, Цимлянский район, х. Антонов, ул. Центральная,9. Кв.2, тел. 89281451793

Семенцева Татьяна Георгиевна Почтовый адрес: Россия, Ростовская область, 
Цимлянский район, х. Антонов, ул. Центральная,9. Кв.2, тел. 89281451793

Выдел производится из земельного участка с кадастровым номером 
61:41:0600002:329, расположенный: Ростовская область, Цимлянский район: Ме-
стоположение установлено относительно ориентира, расположенного в грани-
цах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская область, Цимлянский район, 
в границах ЗАО»Антоновское». 

Образуется два земельных участка, расположенных: Ростовская область, 
Цимлянский район, в границах ЗАО «Антоновское», общей площадью 26,60га. 

Проект земельных участков подготовил кадастровый инженер Дмитриева 
Марина Андреевна, квалификационный аттестат № 61-11-454, почтовый адрес: 
Россия, Ростовская область, г. Цимлянск, ул. М. Горького, 11, тел. 89061810894. 
e-mail: marina-tuq1@mail.ru.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
Ростовская область, г. Цимлянск, ул. Советская, 24 с 9-00 до 16-00. ежедневно 
(кроме выходных) в течение 30 дней с момента публикации данного извещения.

Обоснованные замечания и возражения относительно размера и местополо-
жения границы выделяемого в счет земельных долей земельных участков на-
правляются в течении 30 дней с момента опубликования настоящего извеще-
ния кадастровому инженеру Дмитриевой М.А., по адресу: 347320, Ростовская 
область, г. Цимлянск ул. Советская, 24, и орган кадастрового учета: 347320, Рос-
товская область, г. Цимлянск, пер. Газетный, 30.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалифи-
кационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская 
область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@
mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания зе-
мельного участка в связи с выделением земельных долей из общей 
долевой собственности на земельный участок, земли сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 23786323 кв.м. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 61:16:0600011:155, местоположе-
ние: Ростовская область, Кашарский район, примерно в 3.2 км от ори-
ентира х.Ленинский по направлению на восток. Заказчиком кадастро-
вых работ является Ерунова Валентина Владимировна, проживающая 
по адресу: Ростовская область, Кашарский район, х.Вишневка, ул.Лу-
говая, дом 5, кв.2. Телефон: 8-928-119-94-30.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить зе-
мельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 
24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
с изменениями, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 
г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ земельно-
го участка, выделяемого в счет земельных долей, а так же предложе-
ния о доработке проекта межевания земельных участков после озна-
комления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. Ознакомиться с проектом межевания, на-
править предложения о его доработке, а также направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалифи-
кационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская 
область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@
mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания зе-
мельного участка в связи с выделением земельных долей из общей до-
левой собственности на земельный участок, земли сельскохозяйствен-
ного назначения общей площадью 23786323 кв.м. Кадастровый номер 
исходного земельного участка 61:16:0600011:155, местоположение: 
Ростовская область, Кашарский район, примерно в 3.2 км от ориентира 
х.Ленинский по направлению на восток. Заказчиком кадастровых ра-
бот является Лебедева Ирина Александровна, проживающая по адре-
су: Ростовская область, г.Шахты, пер.Лермонтова, дом 26, кв.47. Теле-
фон: 8-928-161-98-05.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить зе-
мельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 
24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
с изменениями, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 г. 
и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ земельно-
го участка, выделяемого в счет земельных долей, а так же предложе-
ния о доработке проекта межевания земельных участков после озна-
комления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. Ознакомиться с проектом межевания, на-
править предложения о его доработке, а также направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалифи-
кационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская 
область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@
mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания зе-
мельного участка в связи с выделением земельных долей из общей 
долевой собственности на земельный участок, земли сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 23786323 кв.м. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 61:16:0600011:155, местоположе-
ние: Ростовская область, Кашарский район, примерно в 3.2 км от ори-
ентира х.Ленинский по направлению на восток. Заказчиком кадастро-
вых работ является Неизвестный Валерий Васильевич, проживающий 
по адресу: Ростовская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Есе-
нина, дом 5-А. Телефон: 8-928-616-65-77.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить зе-
мельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 
24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
с изменениями, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 
г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ земельно-
го участка, выделяемого в счет земельных долей, а так же предложе-
ния о доработке проекта межевания земельных участков после озна-
комления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. Ознакомиться с проектом межевания, на-
править предложения о его доработке, а также направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Рентген для кандидата 
   СИТ УАЦИЯ

Герман ПРИШВИН, office@don.media, фото: news.ru

Президентская кампания 2024 года по количе-
ству участников и представленности идеологи-
ческих платформ напоминает выборы президен-
та РФ в 2008-м.

Об этом заявил завкафедрой теоретической и 
прикладной политологии Института философии 
и социально-политических наук ЮФУ Роман 
Пупыкин.

– Четыре участника: кандидат от власти, 
от ЛДПР, КПРФ и демократического крыла 
с акцентом на молодежь и предпринимателей, – 
отметил он.

По словам ди-
ректора института 
социологии и ре-
гионоведения ЮФУ 
Андрея Бедрика, 
такой перечень кан-
дидатов выступает 
гарантом недопуще-
ния деструктивных 
сценариев в процессе 
проведения выбо-
ров и следующих 
за ними процессах 
обновления полити-
ческих элит, коррек-
тировки механизмов 
государственного 
управления.

– Россияне традиционно ценят уверенность, 
силу, авторитет в международном сообществе, 
подкрепленность слов реальными делами и 
результатами. И безусловно, личностные каче-
ства, которые вызывают доверие и определя-
ют в конечном счете наш выбор, всегда выхо-
дят на первый план. Действующий президент 
несомненно обладает реальными качествами, 
которые являются для избирателей определяю-
щими, он неоднократно подтвердил это на деле, 
– подчеркнула член правления Ростовского 
регионального отделения Союза журналистов 
России, директор и главный редактор газеты 
«Шахтинские известия» Белла Севостьянова.

Впереди – предвыборная агитация. В ней 
есть важнейшие маркеры для избирателей, это 

своего рода рент-
ген, выявляющий 
основные позиции 
в программах кан-
дидатов. Прежде 
всего это эконо-
мическое развитие 
страны и социаль-
ная защита.

На правах рекламы

   В избирательном 
бюллетене 
на президентских 
выборах будет 
четыре фамилии 
кандидатов



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

«Ростов» – «Кайрат» – 1:2 (0:1)

«Ростов»:  Медведев, Мелехин, Кирш (Терентьев, 8), Лангович (Ва-
хания, 46), Эль-Аскалани, Тугарев, Уткин (Глушаков, 78), Шанталий, 
Комаров (Моисеев, 78), Зубенко, Голенков.
На 61-й минуте на замену вышли Комличенко, Щетинин, Глебов,  
Байрамян, Чернов, Осипенко и Сако.
Гол «Ростова»:  Комличенко (90+5).

   Анна Сень забросила семь мячей

Возродили  
интригу

  ФУ ТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в своем заключительном 
матче Зимнего кубка РПЛ 

в Абу-Даби проиграл казахстан-
скому «Кайрату».

Упустили победу
Перед матчем все обсуждали 

возможную победу «Ростова» в 
турнире. Для этого ростовчанам 
нужно было не проиграть «Кай-
рату» в основное время. Стоит 
отметить, что Валерий Карпин 
еще перед началом Зимнего куб-
ка заявил, что результат на этом 
турнире ему не очень важен. Для 
него главное, чтобы команда 
подготовилась к весенней части 
сезона.

– Сегодня мы можем выиграть 
Кубок и 10 млн рублей – думаете, 
мы придаем этому какое-то зна-
чение? На результат точно никто 
внимания не обращает. Самый 
главный кубок мы уже выиграли 
(накануне главный тренер «Рос-
това» стал победителем турнира 
по падел-теннису. – Прим. ред.), 
– пошутил Валерий Карпин пе-
ред игрой.

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
в последнем домашнем 
матче сезона обыграл аль-
метьевский «Нефтяник».

Встреча для «кондоров» 
началась неудачно, уже на 
третьей минуте гости рас-
печатали ворота «Ростова». 
Лидировал «Нефтяник» 10 
минут. Равновесие восста-
новил Евгений Цалпанов, 
реализовав большинство. 
Но ничейный счет горел на 
табло недолго, уже через 
минуту Антон Новиков вы-
вел хозяев льда вперед. На 
первый перерыв команды 
ушли при счете 2:1.

Второй период получил-
ся менее результативным. 
Команды прорвало в самой 
концовке этого игрового 
отрезка. На 38-й минуте 
«Нефтяник» сравнял счет, 
однако за несколько десят-
ков секунд до конца периода 
«Ростов» вновь вышел впе-

   ГАНДБОЛ

Женский гандбольный 
клуб «Ростов-Дон» в го-
стевом матче чемпиона-
та России обыграл тольят-
тинскую «Ладу».

В Самарскую область 
донские красавицы отпра-
вились после домашнего 
поражения от «Астраха-
ночки». Поединок в Толь-
ятти стал для подопечных 
Ирины Дибировой отлич-
ным шансом реабилити-
роваться и показать, что 
неудача была лишь слу-
чайностью.

Первая половина встречи 
полностью осталась за «Рос-
тов-Доном». Можно сказать, 
что еще до перерыва все 
вопросы о победителе матча 
были сняты. Спасти «Ладу» 
могло только чудо, в кото-

Хлопнули дверью

«Лада» не догнала

Тренер выпустил в стартовом 
составе много молодых игроков, 
дав им шанс проявить себя. Место 
в воротах занял Никита Медведев, 
а не Сергей Песьяков. Первый тайм 
был равным. Счет был открыт 
после ошибки «Ростова» на 30-й 
минуте. Медведев отдал плохой 
пас, который перехватили игроки 
«Кайрата». В итоге Жоао Пауло с 
близкого расстояния поразил воро-
та «желто-синих».

Во втором тайме Валерий Кар-
пин начал выпускать свежих фут-
болистов. «Ростов» постепенно 
перехватывал инициативу, но 
на 65-й минуте игрок «Кайрата» 
Зария красивым дальним ударом 
поразил девятку ворот «Ростова».

После этого Николай Комли-
ченко мог забить гол, но его снес 
вратарь казахстанской команды, 
получивший за это красную кар-
точку. Ростовчане в большинстве 
пытались забить гол. Им удалось 
сделать это только на последней 
минуте встречи, ошибку защитни-
ка подкараулил Комличенко.

«Ростов» еще может стать побе-
дителем турнира. Это произойдет, 
если матч «Кайрат» – «Спартак» за-
вершится с определенным счетом.

Без Глушакова
Почти всю зиму в «Ростов» от-

правляли Алексея Сутормина и 
Дениса Глушакова. Последний в 
итоге даже отправился с командой 
на предсезонный сбор. В итоге ни-
кто из этих футболистов не будет 
играть за команду Карпина в этом 
сезоне.

Сутормина «Зенит» отдал в 
аренду в «Сочи». СМИ пишут, что 
футболист хотел перейти в коман-
ду Карпина, но питерский клуб не 
устроило предложение «Ростова».

Денис Глушаков провел полный 
сбор с «желто-синими», но в итоге 

Трофей приедет  
в Ростов

Решающие матчи Кубка Рос-
сии по гандболу среди женских 
команд пройдут в Ростове.

Поединки «Финала четырех» 
запланированы на 6–7 апреля. В 
них примут участие волгоград-
ское «Динамо-Синара», тольят-
тинская «Лада», «Ростов-Дон» и 
московский ЦСКА.

На проведение решающих мат-
чей турнира претендовала и Мо-
сква, но Федерация гандбола Рос-
сии решила отдать предпочтение 
Ростову. Жеребьевка матчей еще 
не проводилась.

Мозговой штурм
Экс-чемпион мира по шахма-

там Владимир Крамник сыгра-
ет в Ростове с уроженцем Ново-
черкасска Андреем Есипенко.

«Матч дружбы» пройдет 18–22 
апреля в зале «Чехов» отеля 
Hyatt Regency Rostov. Также за-
планированы автограф-сессия и 
лекции. Такие матчи в Ростове 
проходят крайне редко.

Владимир Крамник – 14-й чем-
пион мира (2006–2007), в 2013 
году побеждал в Кубке мира. 
Также у него множество наград 
других значимых турниров, пе-
речислять которые можно очень 
долго.

Андрей Есипенко считается 
одним из самых перспективных 
шахматистов России. 21-летний 
уроженец Новочеркасска побе-
ждал в юношеском чемпионате 
мира (до 16 лет), на одном из 
турниров обыгрывал нынешнюю 
главную звезду мировых шахмат 
Магнуса Карлсена.

Без профессионалов
Спортивный директор рос-

товского СКА Виктор Пан-
ченко в интервью «Спорт Экс-
прессу» заявил, что профессио-
нальные футболисты покинут 
команду.

– Состав профессиональной 
команды СКА (Ростов) в Медиа-
лиге не сохранится, никто из про-
фессиональных футболистов там 
играть не хочет. Мне понятно, 
почему. Тем более, какой смысл 
перевозить игроков в Москву из 
Ростова? Игроками команды в 
основном будут москвичи, – за-
явил Панченко.

Напомним, что в новом сезоне 
СКА не будет играть в профес-
сиональном футболе, команда 
будет выступать в Медиалиге. 
Ходят слухи, что за команду бу-
дет играть бывший вратарь сбор-
ной России Руслан Нигматуллин, 
но официальной информации по 
этому поводу пока нет.

«Камаз»  
не остановить

Песчанокопская «Чайка» в 
товарищеском матче проиграла 
«Камазу», который выступает 
в ФНЛ.

Матч проходил в интересном 
формате: он длился два часа. 
«Чайка» открыла счет уже на 10-й 
минуте, но команда из Татарста-
на на 38-й минуте восстановила 
равновесие.

После этого «Камаз» забил два 
гола. «Чайка» ответила на это 
точным ударом Дмитрия Пиво-
варова на 100-й минуте. Матч 
завершился поражением команды 
из Песчанокопского со счетом 2:3.

Провел товарищеский матч и 
«Форте». Соперником команды 
из Таганрога был «Машук-КМВ». 
Поединок завершился результа-
тивной ничьей – 1:1.

рое, наверное, не верили 
даже местные болельщики. 
На перерыв наша команда 
ушла с солидным преиму-
ществом в 11 мячей – 22:11.

Во втором тайме рос-
товчанкам нужно было не 
придумать себе проблемы 
на ровном месте. С этой 
задачей они справились 
отлично. «Лада» играть не 
бросила, но ее усилий не 
хватило, чтобы вернуться в 
игру. «Ростов-Дон» одержал 
уверенную победу – 37:27.

Одной из героинь мат-
ча стала вратарь донских 
красавиц Юлия Грацкевич. 
После игры она удостоилась 
отдельной похвалы от глав-
ного тренера.

14 февраля «Ростов-Дон» 
на домашней площадке сыг-
рает с краснодарской «Куба-
нью». Южное дерби обеща-
ет быть жарким.

   «Кондоры» находятся на 27-м месте в турнирной  
таблице

ред, большинство реализо-
вал Данила Соколов.     

В заключительном игро-
вом отрезке «кондоры», 
к сожалению, не смогли 
удержать преимущество. 
Уже на 44-й минуте счет 
стал равным. В оставшее-
ся время матча команды 
не выявили сильнейшего. 
Не помог в этом вопросе и 
овертайм. В серии буллитов 
Захар Миць принес победу 
«Ростову» – 4:3.

– Наверное, лучший сце-
нарий придумать было бы 
трудно, так закончить по-
следнюю домашнюю серию 
в сезоне! Все было: и удале-
ния в концовке, и сумасшед-
ший овертайм, и буллиты – 
думаю, болельщикам очень 
понравилось, – подвел итог 
матча главный тренер «Рос-
това» Григорий Пантелеев.

«Кондорам» в этом сезо-
не осталось провести два 
гостевых поединка. Сопер-
никами ростовчан будут 
«Кристалл» и «Тамбов».

контракт с «Ростовом» не подпи-
шет. Все думали, что уроженец 
Ростовской области получит шанс 
в команде Карпина, но утром 12 
февраля стало известно, что на 
третий сбор полузащитник с ро-
стовчанами не отправится.

Также команду покинул вратарь 
Максим Рудаков. Голкипер продол-
жит карьеру в ФК «Сочи».

– Я провел в «Ростове» на сборах 
почти месяц. Сыграл два товари-
щеских матча, но к тому времени 
уже была заинтересованность со 
стороны «Сочи». Договоренность 
между клубами была делом време-
ни. Виталий Витальевич Кафанов 
мой выбор понял и одобрил. Он 
всегда за то, чтобы его вратари 
получали возможность играть, 
– признался Рудаков в интервью 
«Чемпионату».

Других трансферных новостей из 
«Ростова» пока нет. Возможно, что 
команда уже укомплектована пол-
ностью и новичков больше не будет.

   К возобновлению сезона «Ростов» подходит в хорошей форме

   Денис Глушаков будет искать 
новую команду
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цитата

Все прошло позитивно, форму 
набрал идеально. Атмосфера 
в команде очень хорошая. Мно-
гих ребят знал, с кем-то позна-
комился. Появились новые дру-
зья, знакомые. Чувствую себя 
замечательно. Хороший трени-
ровочный процесс, видно про-
фессиональный уровень «Рос-
това» и подготовки на сборах. 
Не зря команда – одна из са-
мых «бегущих» в чемпиона-
те России. Хотел сравнить себя 
на этом уровне с молодыми ре-
бятами, как выдержу нагруз-
ки. Но дальше у меня будет ка-
кой-то другой путь, посмотрим, 
где я окажусь...
Денис Глушаков, полузащитник
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